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3 Высшая ценность — 
права человека
Сегодня «Орловская правда» 
публикует отчёт Уполномоченного по 
правам человека в Орловской области 
Александра Лабейкина

4 Бежавшие от войны
Каждый новый день Ирина встречает 
с надеждой, что сегодня будет лучше, 
чем вчера

Спорт орловских 
достижений
В «Орловской правде» прошла прямая 
линия с начальником управления 
физической культуры и спорта 
региона Александром Муромским

5
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АКТУАЛЬНО

Вадим Потомский: 

«Орловцы должны чётко знать, 
когда будет ремонтироваться 
конкретная дорога»
Губернатор Вадим Потомский дал ряд поручений в ходе вчерашнего заседания правительства области

Помимо основной 
повестки дня на заседании 
был затронут ряд 
актуальных для области 
и её жителей вопросов. 

Так, глава региона на-
помнил руководите-
лям муниципалите-

тов о необходимости опла-
ты долгов за потреблённые 
энергоресурсы. В некоторых 
муниципальных образова-
ниях эта задолженность про-
должает расти. Губернатор 
поручил региональному де-
партаменту строительства, 
ТЭК, ЖКХ, транспорта и до-
рожного хозяйства обратить 
на такие районы особое вни-
мание и вместе с областной 
прокуратурой проанализи-
ровать расходование средств 
региональной казны, выде-
ленных на обеспечение сба-
лансированности местных 
бюджетов.

—  Отопительный сезон 
нужно завер шить без значи-
тельных долгов за энергоре-
сурсы, — подчеркнул Вадим 
Потомский. — Муниципали-
тетам необходимо изыски-
вать собственные средства 
для погашения сложившей-
ся задолженности.

Ещё один острый вопрос — 
обеспечение безопасности 
людей в связи с возможным 
падением снега и  наледи 
с крыш зданий.

—  Вопрос очень серьёз-
ный, так как есть уже случаи 
гибели людей в других реги-
онах, — отметил Вадим По-

томский. — С управляющи-
ми компаниями во всех му-
ниципальных образованиях 
необходимо провести соот-
ветствующую разъяснитель-
ную работу с привлечением 
представителей прокурату-
ры и ГУ МЧС России по Ор-
ловской области.

Начавшаяся февральская 
оттепель обнажила ещё одну 
болезненную орловскую 
проблему — ненадлежащее 
состояние автодорог, в том 
числе отремонтированных 
в последние три года. Дорож-

ное покрытие местами по-
просту пришло в негодность.

Глава региона поручил му-
ниципальным властям, пре-
жде всего руководству горо-
да Орла, держать на жёстком 
контроле вопрос проведения 
гарантийного ремонта дорог.

—  Подрядчики должны 
представить графики про-
ведения гарантийного ре-
монта, которые затем необ-
ходимо разместить на сай-
те администрации города 
Орла, — потребовал Вадим 
Потомский. — Люди должны 

видеть, когда именно будет 
ремонтироваться конкрет-
ная дорога. За сроками вы-
полнения гарантийного ре-
монта сейчас гнаться не надо. 
В условиях постоянного пе-
репада температур это будут 
просто выброшенные на ве-
тер деньги. К массовому ре-
монту дорог следует присту-
пать только при наступлении 
благоприятных погодных ус-
ловий — в апреле-мае.

Губернатор поднял на за-
седании правительства обла-
сти и тему обеспечения ле-

карствами больных, нуждаю-
щихся в гемодиализе. Он со-
общил, что к нему поступают 
жалобы по этому поводу.

Руководитель областного 
департамента здравоохране-
ния Александр Лялюхин под-
твердил, что сегодня такие 
пациенты получают лекар-
ственные препараты, необхо-
димые для поддерживающей 
терапии, не в полном объёме. 
Препараты по основным заяв-
кам лечебных учреждений, где 
осуществляется гемодиализ, 
приобретены в полном объё-

ме. А по дополнительным бу-
дут приобретаться за счёт сло-
жившейся экономии по тор-
гам — около 7 млн. рублей. Эти 
средства будут прежде всего 
расходоваться на покупку ле-
карств для гемодиализных 
пациентов, людей, страдаю-
щих бронхиальной астмой, са-
харным диабетом и другими 
серь ёзными заболеваниями. 
Кроме того, прорабатывается 
возможность обеспечить ге-
модиализных пациентов от-
дельными препаратами за счёт 
средств Фонда обязательно-
го медицинского страхования, 
используя дневной стационар, 
когда помимо оплаты самой 
процедуры гемодиализа бу-
дет оплачиваться определён-
ный спектр лекарств. Привле-
чение средств ОМС для таких 
пациентов позволило бы снять 
остроту вопроса с обеспечени-
ем их лекарствами.

Вадим Потомский пору-
чил профильному департа-
менту к следующему опера-
тивному совещанию подго-
товить отчёт о сложившей-
ся ситуации с обеспечением 
необходимыми лекарствами 
больных, нуждающихся в ге-
модиализе.

— В своё время нам удалось 
решить проблему доставки 
таких пациентов на саму про-
цедуру гемодиализа, — на-
помнил губернатор. — Сейчас 
этих больных надо в первую 
очередь обеспечить всеми не-
обходимыми медикаментами 
в полном объёме.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА

ЗДОРОВАЯ ЭКОНОМИКА

Решать проблемы вместе
В Орле собрались 
ветеринарные 
специалисты ЦФО.

Федеральная служба по ве-
теринарному и фитоса-

нитарному надзору на базе 
Управления Россельхознад-
зора по Орловской и Курской 
областям провела совещание 
по вопросам ветеринарной 
безопасности регионов ЦФО.

В мероприятии приняли 
участие: заместитель руково-
дителя ФС Россельхознадзо-
ра Е. А. Непоклонов, директор 
департамента ветеринарии 
Минсельхоза РФ В. Н. Шевко-
пляс, заместитель председате-
ля правительства Орловской 
области по АПК Д. В. Бутусов, 
и. о. руководителя Управле-
ния Россельхознадзора по Ор-
ловской и Курской областям 
Е. С. Чёрный, заместители ру-
ководителей территориаль-
ных управлений Россельхоз-
надзора, курирующие вете-
ринарию, начальники орга-
нов исполнительной власти 
субъектов РФ в области вете-
ринарии, представители ор-
ганов исполнительной власти 
в сфере АПК.

Приветствуя участников 
совещания, Дмитрий Буту-
сов отметил, что губернатор 
Орловской области В. В. По-
томский назвал приоритет-
ной ту задачу, которую реша-
ют сегодня и служба Россель-
хознадзора, и ветеринарная 
служба регионов. И от того, 

как эти задачи решаются, за-
висит не просто эпизоотиче-
ское благополучие, а по сути 
дела экономическая стабиль-
ность регионов.

— Сегодня напряжённая 
эпизоотическая обстановка 
как в Орловской области, так 
и в целом по стране, — ска-
зал Дмитрий Бутусов. — Есть 
передвижение животновод-
ческих грузов, есть миграция 
диких животных, поэтому го-
ворить об эпизоотической об-
становке только в одном реги-
оне это не совсем правильно. 
В целом ситуация напряжён-
ная, и принимается комплекс 
мер для недопущения распро-
странения опасных болезней. 
В первую очередь нас сегодня 
беспокоит АЧС свиней. У нас 
крупнейший селекционно-ге-
нетический центр, много жи-
вотноводческих хозяйств, не-
мало поголовья в личных под-
собных хозяйствах. Каждый 
очаг заболевания дестабили-
зирует экономическую жизнь 
региона. И наша задача — это-
го не допускать. Поэтому се-
годняшнее совещание очень 
важно. Для нас это ещё и воз-
можность привлечь внимание 
первых лиц Россельхознадзо-
ра, Министерства сельского 
хозяйства к проблемам свое-
го региона и получить допол-
нительную поддержку.

Участники совещания обсу-
дили правила регионализации 
(установление статуса региона 
в отношении заразной болез-

ни) и внедрение электронной 
ветеринарной сертификации.

— Регионализация — это 
сигнал времени, — подчер-
кнул Евгений Непоклонов. — 
Мы должны создать ситуа-
цию прозрачности, при ко-
торой каждый регион суме-
ет обеспечить максимально 
благоприятные условия для 
производителя, для инвес-
тиций. А это можно сделать 
только тогда, когда гаранти-
рованы механизмы отслежи-
вания безопасности и по ин-
фекционным заболеваниям, 
и по продовольственной безо-
пасности. Это комплексный 
вопрос, и он требует больших 
усилий по укреплению вете-
ринарных служб каждого из 
субъектов. Это большая рабо-
та по идентификации живот-
ных, по ведению всех аспек-

тов, связанных с оформлени-
ем ветеринарных документов 
в электронном виде. Только 
таким образом мы сделаем 
всю эту деятельность прозрач-

ной. И любой инвестор прежде 
чем идти в тот или иной реги-
он и инвестировать в развитие 
животноводства будет знать, 
насколько регион благополу-

чен по тем или иным показа-
телям и насколько производи-
мая им продукция будет вос-
требована как в России, так 
и за рубежом. Поэтому для нас 
архиважно скоординировать 
действия и выстроить чёткие 
отношения между субъектами.

Владимир Шевкопляс опре-
делил основную задачу сове-
щания в том, чтобы консо-
лидировать усилия в части 
обеспечения эпизоотическо-
го благополучия на террито-
рии ЦФО.

— Такие совещания у нас 
уже проходили с субъектами 
Северо-Кавказского и Южно-
го федеральных округов, реги-
онов Поволжья, — сказал Вла-
димир Николаевич. — Почему 
мы сегодня собрались имен-
но в Орле? Это центр России, 
и наверное, орловская земля 
даст новый импульс к разви-
тию подходов к обеспечению 
ветеринарного благополучия. 
А это, соответственно, и рост 
производства продукции сель-
ского хозяйства, организация 
новых рабочих мест, это узна-
ваемость России на междуна-
родном рынке.

Обстоятельный доклад 
о том, какую работу в вопро-
сах ветеринарной безопас-
ности ведёт Управление Рос-
сельхознадзора по Орловской 
и Курской областям, предста-
вил и. о. руководителя управ-
ления Е. С. Чёрный.

Анжела САЗОНОВА

От 
ветеринарной 
безопасности 
зависит 
экономическая 
стабильность 
регионов
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гостеприимно 
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участников 
масштабного 
мероприятия
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В КОМИТЕТАХ ОБЛСОВЕТА

Под крышей 
дома твоего
У депутатов облсовета возникло много 
претензий к качеству капитального ремонта на 
Орловщине.

Эта тема стала центральной на прошедшем на про-
шлой неделе комитете по строительству и ЖКХ 

облсовета.

КАК  ВСЁ  НАЧИНАЛОСЬ
В 2015 году собственники начали уплачивать взно-

сы на капитальный ремонт, напомнил замначаль-
ника областного управления ЖКХ, ТЭК и энергос-
бережения Сергей Латынин. Это, по его словам, по-
зволило направить на реализацию краткосрочного 
плана 209,5 млн. рублей. Часть средств в то время 
выделил Фонд содействия реформированию ЖКХ. 
Краткосрочный план 2015—2016 годов предусма-
тривал ремонт 42 многоквартирных домов площа-
дью 147 тыс. кв. м. Дальше — больше. Краткосроч-
ный план 2016—2017 годов подразумевал ремонт уже 
143 многоквартирных домов на сумму 777 млн. руб-
лей. На сегодня завершены работы в 78 многоквар-
тирных домах. Более 40, по словам Латынина, «на-
ходятся в активной стадии ремонта, и в ближайшее 
время работы на них будут завершены».

Всего же с момента существования фонда на кап-
ремонт было собрано более 1 млрд. рублей взносов.

Как отметила замначальника управления — на-
чальник отдела капитального ремонта и расселения 
МКД администрации г. Орла Галина Итальянцева, 
в план на 2017 год в Орле включён 81 многоквартир-
ный дом. Похоже, отныне краткосрочная програм-
ма перестанет растягиваться на два года.

— Насколько я знаю, переход на 2018 год не пла-
нируется. Работы должны быть закончены до кон-
ца 2017-го, — сказала Итальянцева.

В целом же по области в 2017 году будет отремон-
тировано 152 дома.

ПЛЮСЫ  И  МИНУСЫ  МАССОВОГО 
КАПРЕМОНТА

Собственно, плюс здесь только один — в програм-
му ежегодно попадает несколько десятков домов, лю-
дям не нужно ждать капремонт десятилетиями. А вот 
минусов значительно больше. О них и говорили на-
родные избранники и другие участники заседания.

Несмотря на то что Орловская область — в числе 
лидеров по замене лифтов, качество монтажных ра-
бот, да и самого лифтового оборудования вызывает 
у жителей много нареканий. Дело в том, что феде-
ральное законодательство не обязывает подрядчи-
ка покупать надёжное и вместе с тем дорогостоящее 
оборудование каких-то определённых марок, кото-
рое уже хорошо себя зарекомендовало.

Недовольны таким положением дел и сами жи-
тели, и управляющие компании — это им впослед-
ствии обслуживать лифты, которые в любой момент 
могут выйти из строя.

— Наибольшее количество отказов по новым лиф-
там. Претензии к качеству оборудования, монтаж-
ных работ. А мы не можем делать ремонт, если га-
рантийный срок не закончился, — отмечает генди-
ректор ЗАО «Первая городская управляющая ком-
пания» Александр Касьянов.

Участники заседания сошлись во мнении, что не-
обходимо решать этот вопрос совместно с фондом 
и управляющими компаниями.

Обеспокоенность народных избранников вызва-
ла и ситуация с подрядчиками.

— Привлекаются московские компании, но не те, 
которые работают в городе, которым мы можем по-
звонить и заставить что-то доделать, — возмутился 
зампредседателя комитета по строительству и ЖКХ 
депутат Андрей Митин.

Но, как пояснил начальник областного управле-
ния ЖКХ, ТЭК и энергосбережения Григорий Шай-
кин, причина сложившейся ситуации опять же в фе-
деральном законодательстве.

— Всё прописано в Постановлении Правительства 
РФ № 615. Мы не можем предъявить ни больше, ни 
меньше требований. И повлиять на то, кто заявится 
на этот конкурс, тоже, — констатировал он.

Кстати, попытки «завернуть» вызывающих сомне-
ние подрядчиков в Орловской области были. Но из 
этого ничего не вышло. Так, один из подрядчиков, 
чтобы выиграть в конкурсе, заявил… 99 лет гаран-
тии на свои работы. Региональный фонд капремон-
та ему отказал, а затем этот подрядчик пожаловал-
ся в ФАС, обратился в суд и… выиграл.

Стр. 2

КОШЕЛЁК

Должни ки 
получат СМС
Более 3 тыс. работодателей региона «забыли» 
уплатить страховые взносы.

В 2016 году специалисты Орловского региональ-
ного отделения Фонда социального страхова-

ния провели более 63 тыс. проверок своевремен-
ности уплаты взносов работодателями. По резуль-
татам проверок была выявлена общая задолжен-
ность на сумму свыше 55 млн. рублей.

Среди должников крупные предприятия произ-
водственной сферы, строительства и транспорта, 
им не уступают и небольшие организации, инди-
видуальные предприниматели.

— При работе с должниками специалисты отде-
ления фонда применяют все меры взыскания, пред-
усмотренные законодательством: требования об 
уплате недоимки, инкассовые поручения, поста-
новления о взыскании недоимки за счёт имущества 
должников и другие, — сказал управляющий Орлов-
ским региональным отделением Фонда социально-
го страхования Олег Ревякин. — Это позволило вер-
нуть в бюджет отделения свыше 48 млн. рублей, или 
86,6 % выявленной задолженности.

Неплательщики взносов за 2016 год получат СМС 
с требованием погасить долг.

Ирина ФИЛИНА



21 февраля 2017 года | Орловская правда2

В КОМИТЕТАХ ОБЛСОВЕТА

Когда лекарства
страшнее болезни
За оборотом лекарственных 
средств на Орловщине 
необходим серьёзный 
контроль.

Об этом шла речь на выездном 
расширенном заседании ко-

митета по здравоохранению, со-
циальной политике и  взаимо-
действию с общественными объ-
единениями облсовета, в котором 
приняли участие руководители ле-
чебно-профилактических учреж-
дений области. Депутаты не слу-
чайно провели важную встречу 
в Управлении Росздравнадзора по 
Орловской области, ведь именно 
это ведомство занимается пробле-
мами лекарственного обеспечения 
и противодействия незаконному 
обороту лекарственных средств, 
а также проведением контроль-
ных мероприятий в сфере обраще-
ния лекарственных средств в ме-
дицинских, социальных и аптеч-
ных организациях.

—  Лекарственное обеспече-
ние — важнейший вид медицин-
ских услуг, который во многом 
определяет состояние обществен-
ного здоровья, в том числе уровень 
смертности, продолжительность 
жизни, уровень заболеваемости, 
качество жизни населения, — от-
метил председатель профильно-
го комитета Анатолий Крючков. — 
В сфере оборота лекарственных 
средств усиливаются различные 
негативные явления. Так, по дан-
ным западных стран, сегодня при-
чина смертности от неправильного 
употребления лекарств выходит на 
четвёртое место в мире после сер-
дечно-сосудистых, онкологических 
заболеваний и травм. Поэтому го-
сударство всё увереннее берёт кон-
троль за оборотом лекарственных 
средств в свои руки. Сейчас нача-
лась маркировка выпускаемых ле-
карств, чтобы избежать фальсифи-
катов, контрафактов.

— Год назад губернатор Вадим 
Потомский поручил усилить кон-
троль за оборотом в нашем реги-
оне лекарственных средств и ме-
дицинских изделий, — напомнил 
депутатам руководитель террито-
риального органа Росздравнадзора 
Михаил Михейкин. — В минувшем 
году было проведено 83 контроль-
ных мероприятия в сфере обраще-
ния лекарственных средств. Выяв-
лено более 155 нарушений. Самые 
типичные из них: несоблюдение 
условий хранения лекарственных 
препаратов; препараты с истек-
шим сроком годности; несоблю-
дение правил уничтожения недо-
брокачественных медикаментов. 
По результатам проверок в отно-
шении юридических и должност-
ных лиц составлены протоколы об 
административных правонаруше-
ниях. При этом фальсифицирован-
ных лекарственных средств вы-
явлено не было. Также Росздрав-
надзор осуществляет контроль 
за организацией департаментом 
здравоохранения области льгот-
ного лекарственного обеспечения 
граждан. Благодаря совместным 
действиям с правительством обла-

сти удалось снять возникшее в кон-
це 2015 года напряжение в этом 
вопросе и в 2016 году ситуацию 
с обеспечением льготными лекар-
ствами удалось стабилизировать.

Замруководителя региональ-
ного департамента здравоохране-
ния Михаил Юдин основной про-
блемой льготного лекарственно-
го обеспечения жителей области 
назвал ситуацию с обеспечением 
федеральных льготников, посколь-
ку норматив, установленный на 
месяц на одного человека, почти 
в два раза ниже средней стоимо-
сти препаратов. По этому поводу 
направлялись многочисленные об-
ращения в адрес исполнительной 
и законодательной власти РФ об 
увеличении финансирования и из-
менения действующей программы 
в части введения лекарственного 
страхования граждан России. Де-
путаты облсовета намерены вновь 
выходить с законодательной ини-
циативой в поддержку предлагае-
мых департаментом механизмов 
улучшения ситуации.

Участники заседания также об-
судили проблему обеспечения на-
селения региона лекарственны-

ми препаратами для купирования 
болевого синдрома, в том числе 
наркотическими лекарственны-
ми средствами, и рекомендовали 
департаменту здравоохранения 
организовать обучение врачей по 
оказанию паллиативной медицин-
ской помощи.

Народные избранники рас-
смотрели предложение о прове-
дении исследования на выявле-
ние ВИЧ-инфекции в рамках дис-
пансеризации. Решено рекомен-
довать президиуму областного 
Совета внести в повестку дня оче-
редной сессии вопрос о принятии 
обращения регионального парла-
мента по этому поводу к россий-
скому премьеру Дмитрию Медве-
деву и спикеру Госдумы Вячесла-
ву Володину.

Заседание завершилось рассмо-
трением обращений от учрежде-
ний здравоохранения области по 
вопросам финансирования те-
кущего и капитального ремонта, 
а также приобретения необходи-
мого медицинского оборудования 
в 2017 году.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА

В сфере 
оборота 
лекарственных 
средств 
сегодня 
масса 
нарушений
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Окончание. 
Начало на 1-й стр. 

— Почему бы не просить 
у  таких подрядчиков ещё 
и банковские гарантии? А то 
потом они пропадают, бан-
кротятся… Предлагаю рассмо-
треть этот вопрос, и если на-
шим законодательством мож-
но принять такое решение, 
давайте принимать, — заклю-
чил Андрей Митин.

Ещё один болезненный во-
прос, рассматривавшийся де-
путатами: как быть с жителя-
ми домов, которые не попали 
в программу переселения из 
ветхого и аварийного жилья? 
Делать в таких домах капре-
монт не имеет смысла.

— Готовьте предложения, 
будем просить, чтобы про-
грамму переселения из вет-
хого и аварийного жилья про-
длили: она нужна не только 
в нашем регионе, но и по всей 
стране, — обратился к Григо-
рию Шайкину зампредседате-
ля областного Совета народ-
ных депутатов — председатель 
комитета по строительству 
и ЖКХ Геннадий Сафонов.

УДАР  ПО  ИМИДЖУ
По плате жителями взносов 

за капитальный ремонт Орлов-

ская область — в выигрышной 
позиции по сравнению с не-
которыми другими региона-
ми: их своевременно платят 
95,7 % физических лиц. Этот 
показатель в среднем по Рос-
сии не достигает и 90 %. А вот 
с муниципалитетами дело об-
стоит гораздо хуже.

Злостные неплательщики — 
администрация г. Орла (более 
50 млн. рублей задолженно-
сти), Ливен — более 2 млн. руб-
лей, Малоархангельского рай-
она — более 2,5 млн. рублей. 
В этих муниципальных обра-
зованиях собираемость взно-
сов составляет от 20 до 40 %.

Региональный фонд капре-
монта ведёт претензионную 
работу с неплательщиками. 
В частности, как отмечалось 
на заседании, уже получено 
решение Арбитражного суда 
Орловской области о взыска-
нии с одного из управлений 
администрации г. Орла более 
4 млн. рублей.

Депутаты такое положе-
ние дел назвали «имиджевы-
ми потерями муниципальных 
образований».

Судятся и сами жители — 
с фондом и недобросовест-
ными подрядчиками. Напри-
мер, с тех, которые проводили 
комплексный капремонт до-

мов на ул. Ленина, пытаются 
взыскать около 900 тыс. руб-
лей. Уже взыскано 760 тысяч.

ПРИОРИТЕТ  — 
ДОМАМ 
С  МАНСАРДАМИ

На заседании комитета 
также обсуждался вопрос 

о внесении изменений в об-
ластное законодательство, 
касающееся проведения ка-
питального ремонта. Необ-
ходимость в этом возникла 
в том числе в связи с внесе-
нием изменений в ЖК РФ. 
В частности, одну из статей 
закона № 1498-ОЗ предла-

гается дополнить положени-
ем, устанавливающим мини-
мальную величину фонда 
кап ремонта для собственни-
ков помещений, формирую-
щих фонд на специальном 
счёте, по достижении кото-
рого допускается приоста-
новление обязанности по 

уплате взносов. Минималь-
ный же размер фонда капре-
монта определять в рублях на 
один квадратный метр об-
щей площади — это рекомен-
дация Минстроя.

Кроме того, предлагается 
уменьшить с двух лет до года 
срок вступления в силу реше-
ния о формировании фон-
да капремонта на спецсчёте. 
Внести изменения, позволя-
ющие не включать в регио-
нальную программу много-
квартирные дома, имеющие 
износ основных конструкций 
свыше 70 %.

Ещё одно важное новше-
ство касается реконструк-
ции многоквартирных до-
мов — имеется в виду над-
стройка дополнительных 
этажей, переустройство кры-
ши под мансардный этаж, ре-
монт фасада с применени-
ем художе ственной роспи-
си стен. Предполагается, что 
эти работы могут частично 
финансироваться за счёт 
средств фонда капремонта. 
А в домах, где собственни-
ки помещений уже приняли 
решение надстроить допол-
нительные этажи, капремонт 
будет проводиться в первую 
очередь.

Ирина АЛЁШИНА

Под крышей дома твоего

«Если бы я стал 
депутатом…»
Состоялось очередное заседание 
комитета по образованию, культуре, 
спорту, молодёжной политике и туризму 
облсовета.

Первым на заседании, которое провёл 
председатель комитета Олег Кошелев, 

был рассмотрен вопрос о внесении изме-
нений в законопроект Орловской области 
«О дополнительных гарантиях жилищных 
прав детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, и наделении орга-
нов местного самоуправления Орловской 
области отдельными государственными 
полномочиями по обеспечению жилыми 
помещениями детей данных категорий». 
Участники заседания предложили выне-
сти этот важный социальный законопро-
ект на очередную сессию областного Сове-
та и принять его во втором чтении.

Также было рассмотрено положение 
о конкурсе областного Совета народных 
депутатов «Если бы я стал депутатом…». 
Цель конкурса (его итоги будут подведе-
ны в апреле 2017 г.) — привлечь внимание 
студентов вузов к депутатской деятельно-
сти и работе облсовета. Для победителей 
конкурса предусмотрены награды — по-
чётные грамоты Орловского областного 
Совета народных депутатов с выплатой 
единовременных поощрений: 1-е место — 
3 тыс. рублей, 2-е — 2,5 тыс. рублей, 3-е — 
2 тыс. рублей.

При обсуждении вопроса о реконструк-
ции в нашем регионе школ и строитель-
стве новых для решения проблемы вто-
рой смены выяснилось, что более остро 
она стоит в Орле и Ливнах. В Долгом ве-
дётся строительство новой школы за счёт 
внебюджетных средств. В настоящее вре-
мя рассматриваются вопросы расшире-
ния школы № 50 и реконструкции гим-
назии в Ливнах. Однако это решит про-
блему лишь частично. Более 8 тыс. чело-
век будут пока по-прежнему учиться во 
вторую смену.

Начальник «Орёлгосзаказчика» Альберт 
Гутнов сообщил о завершении реконструк-
ции легкоатлетического манежа Орловско-
го спортивного техникума. Объект предпо-
лагалось сдать в декабре 2016 года, однако 
возникли вопросы, в частности, с освеще-
нием объекта. Сейчас эта проблема реша-
ется. Реконструкцию специализирован-
ной детско-юношеской спортивной школы 
олимпийского резерва № 3 в Орле предпо-
лагается завершить к 1 сентября 2017 года.

Анжела САЗОНОВА

НА ФОНЕ ГОРОДА

Остановка 
по требованию
В Орле появятся три новых остановки 
общественного транспорта.

Жителям микрорайона Зареченского будет 
проще добираться до дома. Новые останов-

ки в ближайшее время появятся на улице Емлюти-
на недалеко от домов № 2 и № 12, а также в районе 
дома № 6 на бульваре Молодёжи.

Остановки будут оборудованы заездными кар-
манами, павильонами, лавочками.

Как сообщили в пресс-службе администрации 
г. Орла, остановки появятся по просьбам жителей 
Зареченского, а также в связи с необходимостью 
упорядочить движение общественного транспорта 
в новом микрорайоне.

Ирина ПОЧИТАЛИНА

Подкрепить бы 
полномочия деньгами
Депутаты комитета 
по местному самоуправлению 
и регламенту обсудили 
проблемы наполняемости 
бюджетов сельских 
поселений.

В выездном заседании комитета 
в Кромском районе участвова-

ли депутаты областного Совета, ру-
ководитель департамента правово-
го обеспечения и государственного 
финансового контроля области Фё-
дор Карпычев, и. о. руководителя 
департамента внутренней полити-
ки и местного самоуправления ре-
гиона Ирина Провалёнкова, а так-
же представители власти сельских 
поселений пяти районов области.

Участники заседания обсудили 
проблемы наполнения бюджетов 
сельских поселений. Как отметил 

глава Кромского района Иван Ми-
тин, в связи с уменьшением доход-
ной базы бюджетов поселений не-
которым из них не хватает средств 
для решения вопросов местного 
значения.

— В первую очередь не удаётся 
привести в соответствие расход-
ные полномочия поселений с до-
ходами, — отметил он. — Особен-
но тревожен тот факт, что в струк-
туре местных бюджетов неуклон-
но сокращается доля собственных 
налоговых доходов. Это обуслов-
лено принятием ФЗ № 131 и при-
нятыми впоследствии изменени-
ями к нему.

Глава Короськовского сельско-
го поселения Кромского района 
Александр Савостиков подчерк-
нул, что данная проблема актуаль-
на для всех глав сельских поселе-
ний региона:

— Раньше в деревнях нашего по-
селения мы строили водопроводы. 
Сейчас это сделать было бы невоз-
можно, поскольку финансов у нас 
в бюджете не хватает. На террито-
рии нашего сельского поселения 
единственный источник дохода — 
это земельный налог, который мы 
собираем с двух сельхозпредпри-
ятий. Мы рассчитываем на пере-
смотр ставки земельного налога. 
Надеюсь, что депутаты комитета 
донесут наши проблемы до пра-
вительства региона.

Участвовавший в работе комите-
та первый зампредседателя Орлов-
ского областного Совета народных 
депутатов Михаил Вдовин отме-
тил, что некоторые из обозначен-
ных проблем невозможно решить 
на областном уровне.

Александр ВЕТРОВ

Необходимые 
поправки
Областной бюджет будет 
скорректирован в сторону 
увеличения.

Поправки в региональный бюд-
жет были рассмотрены 14 фев-

раля на заседании комитета по бюд-
жету, налогам и финансам. После 
внесения изменений он увеличит-
ся на 302 млн. рублей и составит 
28 млрд. 418,7 млн. рублей.

По информации руководителя 
департамента финансов Орлов-
ской области Елены Сапожниковой, 
211,8 млн. рублей будет направлено 
на приведение в порядок автомо-
бильных дорог в сельской местно-
сти. На государственную поддерж-
ку малого и среднего предприни-
мательства, включая крестьянские 
(фермерские) хозяйства, будет на-
правлено 59,3 млн. рублей, на ре-
ализацию федеральной целевой 
программы «Устойчивое развитие 
сельских территорий» — 16,2 млн. 
рублей.

В ходе заседания народные из-

бранники также предложили внести 
изменения в Закон Орловской обла-
сти «О налоге на имущество орга-
низаций». Поправки подготовлены 
с целью снизить налоговую нагруз-
ку на организации, осуществляющие 
холодное водоснабжение и водоотве-
дение. В Орле основным предприя-
тием, оказывающим эти услуги, яв-
ляется МПП ВКХ «Орёлводоканал». 
В связи с введением в 2015—2016 го-
дах в эксплуатацию крупных объек-
тов водоснабжения (станция обезже-
лезивания) и водоотведения про-
изошло существенное увеличение 
балансовой и остаточной стоимо-
сти имущества предприятия. Учиты-
вая сложное финансовое положение 
«Орёлводоканала», а также ограни-
чения по росту тарифов на его услу-
ги населению, было решено внести 
изменения в региональный закон, 
освобождающие это предприятие 
от уплаты налога на имущество на 
три года.

Роман АЛЕКСАНДРОВ

СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

«Берёзка» 
и «Солнышко» 
полезны 
для здоровья
Растёт спрос на услуги региональных 
реабилитационных центров для пожилых 
граждан и инвалидов.

Ежегодно 
1,5  тыс. 

жителей 
Орловской 
области 
поправляют 
здоровье 
и набираются 
сил в центрах 
«Берёзка» 
в Сверд-
ловском 
и «Солнышко» 
в Покровском 
районах, 
находящихся 
в ведении 
областного 
департамента 
социальной 
защиты 
населения, 
опеки 
и попечи-
тельства. Когда-то оба центра были обычными 
загородными детскими лагерями, а теперь стали 
важными учреждениями для реабилитации 
пенсионеров и инвалидов. Об этом шла речь на 
вчерашнем заседании правительства региона.

Как сообщил губернатору Вадиму Потомскому 
зампред регионального правительства по 
социальной политике Сергей Ступин, у населения 
Орловщины растёт спрос на предоставление 
услуг по комплексной реабилитации в «Берёзке» 
и «Солнышке», в которых проводится множество 
лечебных и спортивно-оздоровительных 
мероприятий.

С момента образования реабилитационного 
центра «Берёзка» в 1996 году в развитие его 
материально-технической базы вложено более 
50 млн. рублей из региональной казны, ещё 
10 миллионов израсходовано на приобретение 
необходимого оборудования. Летом центр 
работает как детский оздоровительный лагерь, 
где за четыре смены могут отдохнуть 280 детей, 
находящихся в трудной жизненной ситуации. 
Кроме того, здесь традиционно проходят 
культурно-спортивные фестивали и слёты среди 
лиц с ограниченными возможностями здоровья.

В прошлом году в центре «Берёзка» начали 
устанавливать систему водоочистки. Общая 
стоимость подходящих к завершению работ 
составит 450 тыс. рублей. В этом году здесь 
завершится капитальный ремонт здания 
спортивно-оздоровительного комплекса. 
Благодаря поддержке губернатора и правительства 
области соответствующие ремонтные работы 
были включены в областную межведомственную 
инвестиционную программу «Развитие 
и укрепление социальной и инженерной 
инфраструктуры Орловской области на 2017 год».

Центр «Солнышко», созданный в 2007 году, 
практически полностью укомплектован 
необходимым оборудованием и медицинскими 
кадрами. На укрепление его материально-
технической базы из областного бюджета 
было направлено 60 млн. рублей. Сейчас 
здесь оказываются услуги медико-социальной 
реабилитации лицам с заболеваниями опорно-
двигательного аппарата, сердечно-сосудистой 
системы, органов дыхания. Набирают 
популярность платные услуги, в прошлом году 
центр «Солнышко» получил от их оказания 
625 тыс. рублей.

Для бесперебойной работы системы 
теплоснабжения центра требуется 
отремонтировать здание котельной. Средства на 
эти цели в размере 800 тыс. рублей предусмотрены 
в областном бюджете на 2017 год. Работы 
планируется завершить в четвёртом квартале 
этого года.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА
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ОБЩЕСТВО

Высшая ценность — права человека
СТАТИСТИКА 
ОБРАЩЕНИЙ

В 2016 году в адрес Уполно-
моченного по правам челове-
ка в Орловской области посту-
пило 1 560 обращений. Чаще 
других обращались жители 
Орла, Ливен, Мценска, Болхо-
ва и Новосиля. Неизменными 
проблемами в регионе оста-
ются образование и медици-
на, но при этом жалоб на недо-
статок высокотехнологичной 
помощи стало гораздо мень-
ше. При этом с каждым годом 
углубляется социальное нера-
венство. Появился новый класс 
работающих бедных — семьи 
работников бюджетной сферы, 
которые на свой заработок не 
могут обеспечить себя и чле-
нов своих семей необходимым. 
В связи с банкротством пред-
приятий увеличилось количес-
тво обращений по несвоевре-
менной выплате заработной 
платы, незаконным сокраще-
ниям рабочих мест. Более 60 % 
составляют обращения, свя-
занные с нарушениями в ад-
министративном, уголовном 
судопроизводстве. Жалобы на 
проблемы в ЖКХ по-прежне-
му преобладают среди обраще-
ний. Многие заявители отме-
чают значительный рост цен 
(на 20—25 %) на продукты пи-
тания, товары и услуги, между 
тем доходы населения практи-
чески не растут.

Экспертно-консультатив-
ный совет при Уполномочен-
ном (далее — ЭКС) рассматри-
вал такие острые вопросы для 
региона, как проблемы под-
готовки г. Орла к 450-летне-
му юбилею, реализация изби-
рательных прав граждан Ор-
ловской области в ходе под-
готовки и проведения единого 
дня голосования 18 сентября 
2016 года, а также защита прав 
заключённых.

РЕАЛИЗАЦИЯ 
ПОЛИТИЧЕСКИХ  ПРАВ 
И  СВОБОД
ЖИТЕЛЕЙ  ОРЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ

В 2016 году в области про-
шла самая большая избира-
тельная кампания в  ЦФО. 
Уполномоченным было про-
ведено заседание эксперт но-
консультативного совета со-
вместно с Избирательной ко-
миссией области. По итогам 
заседания между Уполномо-
ченным и областным избирко-
мом было заключено Соглаше-
ние о сотрудничестве, открыта 
горячая линия по нарушениям 
избирательных прав граждан.

Уполномоченный и  со-
трудники его аппарата при-
нимали участие во всех засе-
даниях областного избирко-
ма, а также рабочих групп по 
рассмот рению жалоб на на-
рушение избирательных прав 
граждан. В день голосования 
Уполномоченный, сотрудни-
ки его аппарата, члены ЭКС 
и общественные представите-
ли посетили более 100 изби-
рательных участков в разных 
районах области, в том чис-
ле СИЗО-1. Это даёт основа-
ние сделать вывод о том, что 
в целом выборы всех уровней 
в области были организова-
ны и проведены на высоком 
уровне, с минимальным ко-
личеством нарушений.

Вместе с тем, как отмети-
ли участники мониторинга, 
на отдельных избирательных 
участках отмечались следую-
щие недостатки: малое коли-
чество кабин для голосования, 
из-за чего зачастую на избира-
тельных участках образовыва-
лись очереди; неудобная и не-
прочная конструкция кабинок 
для голосования; недостаточ-
ная информированность изби-
рателей, не имеющих возмож-
ность проголосовать на изби-
рательном участке в силу воз-
раста или состояния здоровья, 
о необходимости вызова чле-
нов избирательных комиссий 
с переносными урнами для го-
лосования не позднее 14.00 
дня голосования; длительная 
процедура выдачи избира-
тельных бюллетеней; нерав-
номерность количества изби-
рателей, включённых в спис ки 

для голосования на разных из-
бирательных участках.

Мониторинг соблюдения 
прав граждан на мирные со-
брания, проводимый Упол-
номоченным на протяжении 
уже нескольких лет, показы-
вает тенденцию участников 
и организаторов указанных 
мероприятий к соблюдению 
норм действующего законо-
дательства, о чём свидетель-
ствует достаточно низкое чис-
ло выявленных и пресечённых 
нарушений при проведении 
подобных акций.

В 2016  году силами раз-
личных политических пар-
тий, общественных органи-
заций и инициативных групп 
граждан на территории обла-
сти было проведено более 200 
различных митингов, пикетов 
и шествий. Возросшая граж-
данская активность в  этой 
сфере обусловлена преж де все-
го крупной выборной кампа-
нией, развернувшейся на тер-
ритории области, а также ря-
дом важных событий в жиз-
ни региона, важнейшими 
из которых в 2016 году ста-
ли 450-летний юбилей горо-
да Орла, а также открытие па-
мятника Ивану Грозному.

ПРОБЛЕМЫ 
РЕАЛИЗАЦИИ 
ПРАВ  ГРАЖДАН  НА 
ЖИЛИЩЕ  И  В  СФЕРЕ 
ЖКХ

Как показал анализ обра-
щений, поступивших в адрес 
Уполномоченного, рост та-
рифов на жилищно-комму-
нальные услуги и проблемы 
обслуживания жилищного 
фонда воспринимаются на-
селением как самые актуаль-
ные личные проблемы. Люди 
сталкиваются с ними ежеднев-
но и ощущают несоответствие 
условий, в которых они жи-

вут, размерам платы за обес-
печение этих условий. Боль-
шая часть обращений содер-
жит информацию о том, что 
граждане считают сумму за 
коммунальные платежи не-
справедливой и завышенной. 
При этом более других ощу-
щают дороговизну ЖКУ ма-
лообеспеченные слои населе-
ния, в том числе пенсионеры. 
Большая неудовлетворённость 
граждан связана с ненадлежа-
щим санитарным и техниче-
ским состоянием общего иму-
щества собственников мно-
гоквартирных жилых домов.

В 2016 году к Уполномочен-
ному поступали жалобы на не-
правильно начисленные пла-
ты, двойные платежи, непро-
зрачность работы управля-
ющих компаний, проблемы, 
связанные с капремонтом, не-
удовлетворительное состоя-
ние многоквартирных домов, 
качество коммунальных ус-
луг: низкую температуру го-
рячей воды и отопления, пе-
ребои с электричеством, пло-
хое содержание дорог и дворо-
вых территорий, проблемы со 
счётчиками, аварийное и вет-
хое жильё.

Разрешение этих вопро-
сов было предметом взаи-
модействия Уполномоченно-
го с областным департамен-
том строительства, ТЭК, ЖКХ, 
транспорта и дорожного хо-
зяйства, Федеральной служ-
бой по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благопо-
лучия человека, Управлением 
государственной жилищной 
инспекции Орловской обла-
сти. Только за десять меся-
цев 2016  года Управлением 
госжил инспекции рассмотре-
но 5 100 обращений (за ана-
логичный период 2015-го — 
3 771) в рамках проведения 
внеплановых проверок, в ко-
торых выявлено 1 431 наруше-
ние правил и норм техниче-
ской эксплуатации жилищного 
фонда, пользования жилыми 
помещениями, обеспечения 
населения коммунальными ус-
лугами, определения разме-
ра и порядка внесения платы 
за ЖКУ.

По сравнению с предыду-
щими годами значительно 
увеличилось количество жа-

лоб от жителей старых домов. 
Они сетуют не столько на вет-
хость строений, сколько на то, 
что их разваливающиеся дома 
включают в программу капре-
монта. В неё нередко вклю-
чают даже дома дореволюци-
онной и довоенной построй-
ки, дома с деревянными пере-
крытиями, иногда — с печным 
отоп лением и туалетами на 
улице, а также дома, которые 
лет 15—20 назад признавались 
аварийными, но затем утрати-
ли этот статус.

Вызывает озабоченность 
и ситуация с предоставлени-
ем земельных участков мно-
годетным семьям. По состо-
янию на 7 декабря 2016 года 
в  списке граждан, состоя-
щих на учёте по бесплатному 
предоставлению земельных 
участков в собственность на 
территории города Орла для 
индивидуального жилищно-
го строительства, числилась 
871 семья, из них 816 — мно-
годетные. При этом офици-
альная позиция муниципаль-
ных властей сводится к тому, 
что предоставление земель-
ных участков многодетным 
семьям в Орле для индиви-
дуального жилищного стро-
ительства не представляет-
ся возможным в связи с огра-
ничениями по имеющемуся 
земельному фонду на терри-
тории города, что обусловле-
но особенностями развития 
Орла и не является наруше-
нием прав граждан.

ОБЕСПЕЧЕНИЕ  ПРАВА 
НА  ОХРАНУ  ЗДОРОВЬЯ 
И  МЕДИЦИНСКУЮ 
ПОМОЩЬ

В 2016  году значительно 
снизилось количество обра-
щений к Уполномоченному за 
оказанием содействия в пре-
доставлении высокотехноло-

гичной медицинской помощи.
Вопросы  защиты  прав 

граждан с психическими рас-
стройствами здоровья нахо-
дятся в сфере внимания Упол-
номоченного. Так, в 2016 году 
поступило обращение по во-
просу защиты прав пациен-
та, в принудительном порядке 
гос питализированного в Ор-
ловскую областную психиа-
трическую больницу. При вме-
шательстве Уполномоченного 
больной после обследования 
был выписан.

В нашей области также есть  
Орловская психиатрическая 
больница специализирован-
ного типа с интенсивным на-
блюдением, где осуществля-
ется принудительное лечение 
психически больных (по реше-
нию суда), совершивших об-
щественно опасные деяния 
и представляющих особую со-
циальную опасность.

В рамках мониторинга со-
блюдения прав человека в уч-
реждениях, оказывающих пси-
хиатрическую помощь, Упол-
номоченным осуществлялась 
проверка жилищно-бытовых 
условий больных, оказания 
медицинской помощи, соб-
людения прав пациентов на 
общение с родственниками, 
участия в трудовой реабили-
тации больных, организации 
досуга. В ходе встреч с глав-
ным врачом больницы обсуж-
дался широкий круг вопросов, 
касающихся деятельности уч-
реждения.

На особом контроле Упол-
номоченного в 2016 году на-
ходился вопрос лекарственно-
го обеспечения льготных ка-
тегорий граждан, в том числе 
страдающих редкими заболе-
ваниями. Следует отметить, 
что на протяжении послед-
них лет, ставя благую цель 
приближения лекарствен-
ной помощи населению, го-
сударство упразднило сущест-
вовавшие ранее ограничения 
по открытию аптек, что приве-
ло к избыточному их количе-
ству. В настоящее время в Орле 
работает 220 аптек, т. е. одна 
аптека на 1 500 человек при 
прежнем нормативе 9 000 че-
ловек. Беспорядочное откры-
тие аптек приводит к ухудше-
нию качества оказания лекар-

ственной помощи: стремление 
к экономии в связи с низкой 
рентабельностью порождает 
минимизацию затрат на обу-
чение кадров, приобретение 
надлежащего оборудования, 
оптимальных площадей.

СОБЛЮДЕНИЕ  ПРАВ 
ГРАЖДАН  В  СФЕРЕ 
СОЦИАЛЬНОГО 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ

Анализ обращений граж-
дан, относящихся к сфере со-
циальной защиты населения, 
показал, что наибольшее коли-
чество обращений к Уполно-
моченному составили вопросы 
оказания государственной со-
циальной помощи малообес-
печенным гражданам и нахо-
дящимся в трудных жизнен-
ных ситуациях, оказания мате-
риальной помощи на лечение 
и приобретение лекарствен-
ных препаратов, обеспечение 
санаторно-курортными путёв-
ками, а также вопросы, связан-
ные с деятельностью различ-
ных учреждений социального 
обслуживания населения. При 
содействии Уполномоченно-
го, совместно с департамен-
том социальной защиты насе-
ления, опеки и попечительства 
большинство вопросов реше-
но положительно.

Второе место заняли об-
ращения по вопросу предо-
ставления жилых помещений 
специализированного жилищ-
ного фонда детям-сиротам, де-
тям, оставшимся без попече-
ния родителей и лицам из их 
числа. По всем обращениям, 
в которых сообщалось о на-
рушениях жилищных прав 
детей-сирот, прокуратурами 
проведены проверки. В боль-
шинстве случаев органы про-
куратуры обращались в суды 
с исками — обязать админис-
трацию предоставить де-
тям-сиротам благоустроенное 
жильё. По результатам рассмо-
трения заявлений прокуроров 
жилищные права заявителей 
были восстановлены. За непол-
ный год с целью восстановле-
ния жилищных прав детей-си-
рот в суды области предъявле-
но 15 исковых заявлений.

СОБЛЮДЕНИЕ 
ПРАВ  ЧЕЛОВЕКА 
В  СФЕРЕ  КРЕДИТНЫХ 
ПРАВООТНОШЕНИЙ

На протяжении последних 
двух лет сомнительная, а за-
частую и вовсе криминальная 
деятельность коллекторских 
агентств была широко осве-
щена в СМИ. К сожалению, по-
добные инциденты не обошли 
и Орловскую область. Так, ещё 
в 2015 году в регионе активи-
зировались коллекторы, кото-
рые под видом судебных при-
ставов рассылали должникам 
уведомления о начале досудеб-
ного разбирательства в связи 
с имеющейся задолженностью.

В 2016 году со 2 по 3 марта 
на все стационарные телефоны 
детской поликлиники № 1 осу-
ществляли телефонные звон-
ки сотрудники коллекторского 
агентства. Эти действия пара-
лизовали нормальную работу 
медучреждения, родители не 
могли вызвать врача на дом 
и записать ребёнка на приём.

Материалы прокурорской 
проверки были переданы в ор-
ганы МВД, по результатам рас-
смотрения которых было воз-
буждено уголовное дело по 
факту совершения преступ-
ления, предусмотренного ч. 1 
ст. 330 УК РФ (самоуправство).

По информации управля-
ющего Орловским отделени-
ем Главного управления Цен-
тробанка России ежегодно уда-
ётся пресечь деятельность нес-
кольких десятков финансовых 
пирамид. Сегодня финансовые 
потери граждан исчисляются 
несколькими миллиардами 
рублей. К сожалению, финан-
совые пирамиды очень слож-
но прикрыть мгновенно, ведь 
поначалу, чтобы набрать как 
можно большее число клиен-
тов, мошенники «честно» ис-
полняют свои обязанности, 
выплачивая обещанный до-
ход. Приходится немало по-
трудиться, чтобы найти нару-
шения законодательства в их 
деятельности, а на это нужно 
время, которое аферисты ис-
пользуют в своих корыстных 
интересах.

Анализ обращений, посту-
пающих к Уполномоченному 
от заёмщиков потребитель-
ских кредитов, даёт основа-
ние говорить о том, что зачас-
тую кредитные организации 
при предоставлении креди-
тов населению навязывают 
услугу по страхованию жиз-
ни и здоровья, что является 
незаконным.

Уполномоченный отмеча-
ет, что подавляющее боль-
шинство банков в  той или 
иной степени старается мак-
симально пойти навстречу 
заявителям в случае обраще-
ния Уполномоченного и най-
ти приемлемый путь разре-
шения возникших проблем. 
Так, в мае 2016 года к Уполно-

моченному обратилась граж-
данка Г. с просьбой оказания 
содействия в разрешении её 
ситуации с банком «Хоум Кре-
дит», которому она была долж-
на более 42 тыс. рублей. Заяви-
тельница просила дать отсроч-
ку и снизить проценты в свя-
зи с тяжёлым материальным 
положением и утратой сына. 
Уполномоченный обратил-
ся к руководству Орловского 
отделения банка с просьбой 
найти оптимальное разреше-
ние сложившейся ситуации, 
и банк в индивидуальном по-
рядке принял решение анну-
лировать штрафы по кредиту 
и снизить задолженность по 
кредитному договору.

ОБЕСПЕЧЕНИЕ 
ПРАВА  ГРАЖДАН  НА 
БЛАГОПРИЯТНУЮ 
ОКРУЖАЮЩУЮ 
СРЕДУ

В 2016 году на территории 
Орловской области выявлено 
более 100 несанкционирован-
ных свалок отходов производ-
ства и потребления на общей 
площади 3,1 га. На сегодня все 
они ликвидированы.

В апреле 2016 года к Упол-
номоченному обратились 
граждане, проживающие 
в Орловском районе, по фак-
ту проведения работ, связан-
ных со снятием плодородно-
го слоя почвы и размещением 
отходов на земельном участ-
ке, расположенном в райо-
не балки Непрец Орловско-
го района. Уполномоченный 
обратился в Управление Рос-
сельхознадзора по Орловской 
и Курской областям. После вы-
езда специалистов на указан-
ный участок дело было пере-
дано по подведомственности 
в региональный Росприрод-
надзор. Кроме того, к реше-
нию этого вопроса подключи-
лись природоохранная проку-
ратура и УМВД России по Ор-
ловской области.

Также в 2016 году регистри-
ровались повышенные кон-
центрации содержания взве-
шенных веществ в воздухе 
некоторых населённых мест 
при проведении расследова-
ния обращений граждан. Про-
бы, не отвечающие гигиениче-
ским нормативам, выявлены 
на территории п. Нарышки-
но (жалобы населения на ра-
боту промышленного пред-
приятия) и г. Мценска (жалоба 
на запылённость от автодоро-
ги). На основании материа-
лов Управления Роспотреб-
надзора по Орловской обла-
сти судами приняты решения 
о привлечении к администра-
тивной ответственности ООО 
«Нарышкинское ХПП», о за-
крытии проезда для больше-

грузных машин на автостоян-
ку, расположенную в микро-
районе Спасский г. Мценска.

В 2016  году на террито-
рии Орловской области чис-
ло острых отравлений спир-
тосодержащей продукци-
ей снизилось по сравнению 
с уровнем 2012 года в 1,8 раза. 
Число острых отравлений со 
смертельным исходом снизи-
лось по сравнению с уровнем 
2012 года в 1,9 раза.

Стоит  отметить , что 
в 2016 году наконец была ре-
шена проблема с многочис-
ленными жалобами жителей 
Заводского района г.  Орла 
на запах с завода «Орёлмас-
ло». Несколько лет кряду эта 
проб лема была одной из са-
мых острых в городе. Одна-
ко руководители предприятия 
не остались равнодушными: 
установлены современные 
фильтры на заводском обору-
довании, запаха нет, сделаны 
пробы, результаты которых 
соответствуют всем актам.

СОБЛЮДЕНИЕ ПРАВ 
ЗАКЛЮЧЁННЫХ

На 1.01.2017 г. в учрежде-
ниях пенитенциарной си-
стемы области содержалось 
3 805 осуждённых, подозре-
ваемых и обвиняемых, из них: 
27 % осуждены за преступле-

ния, связанные с незаконным 
оборотом наркотиков, за убий-
ство — 16,5 %, за кражу — 16 %, 
за грабёж — 8 %, за разбой — 
6 %, за умышленное причине-
ние тяжкого вреда здоровью — 
4,2 %, за изнасилование, на-
сильственные действия сек-
суального характера — 1,5 %.

Отбывающих наказание 
впервые — 1 838 осуждённых, 
1 513 — второй раз и более.

При посещении пенитен-
циарных учреждений облас-
ти в 2016 году Уполномочен-
ный отметил резкое сниже-
ние, среднего возраста осу-
ждённых за последние 5 лет. 
Так, в женской колонии п. Ша-
хово в 2012 году средний воз-
раст осуж дённых был около 
40 лет, сейчас — 28 лет. Упол-

номоченный выразил обес-
покоенность и  снижением 
среднего возраста осуждён-
ных ИК-5 п. Нарышкино, сред-
ний возраст более половины 
осуждённых которой состав-
ляет 27,5 лет.

В целом подозреваемым, 
обвиняемым и осуждённым 
предоставлены удовлетвори-
тельные условия содержания, 
обеспечены основные граж-
данские, социальные и куль-
турные права: на жизнь, лич-
ную безопасность, свободу от 
пыток, жестокого и унижаю-
щего человеческое достоин-
ство обращения, на медицин-
скую помощь и судебную за-
щиту.

Значимым общественным 
мероприятием в  сфере со-
блюдения прав лиц, подверг-
шихся уголовному преследо-
ванию, в 2016 году была меж-
дународная научно-практи-
ческая конференция «Защита 
прав заключённых: пробле-
мы и перспективы», состояв-
шаяся в ТМК «ГРИНН», в ко-
торой приняли участие чле-
ны представительства Фонда 
Конрада Аденауэра в РФ, пред-
ставители Постоянной комис-
сии по содействию обществен-
ным наблюдательным комис-
сиям и реформе пенитенци-
арной системы, НИИ ФСИН 

России, представители орга-
нов государственной власти, 
вузов, а также представители 
гражданского общества.

ВОПРОСЫ 
ЗАЩИТЫ  ПРАВ 
ЧЕЛОВЕКА  В  ХОДЕ 
ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 
ПРОИЗВОДСТВА

В этой сфере Уполномо-
ченный отмечает системные 
проб лемы, связанные с боль-
шим количеством исполни-
тельных производств, прихо-
дящихся на одного судебного 
пристава-исполнителя (свыше 
2 500 в год), при интенсивной 
текучести кадров.

Кроме того, существует 
проблема исполнения реше-
ний судов по предоставлению 

жилых помещений отдельным 
категориям граждан. К концу 
2016 года в остатке находи-
лось свыше 120 производств 
о необходимости предоста-
вить взыскателям жилые по-
мещения, из них в пользу де-
тей-сирот — 70 исполнитель-
ных производств.

В Орловской области нала-
жено тесное взаимодействие 
Уполномоченного по правам 
человека с УФССП России по 
Орловской области, заключе-
но соглашение о порядке вза-
имодействия.

Большинство жалоб, посту-
пивших к Уполномоченному 
по вопросам, связанным с реа-
лизацией прав участников ис-
полнительного производства, 
по которым Уполномоченный 
обращался у УФССП России по 
Орловской области в 2016 году, 
в той или иной степени реше-
ны положительно.

СОБЛЮДЕНИЕ  ПРАВ 
ЧЕЛОВЕКА  В  ХОДЕ 
РЕАЛИЗАЦИИ
МИГРАЦИОННОЙ 
ПОЛИТИКИ  НА 
ТЕРРИТОРИИ 
ОРЛОВСКОЙ  ОБЛАСТИ

Все обращения, поступа-
ющие к Уполномоченному 
от иностранных лиц, внима-
тельным образом рассматри-
ваются, и во всех возможных 
случаях оказывается практи-
ческая помощь в реализации 
ими своих прав.

Например, в мае 2016 года 
в адрес Уполномоченного по-
ступило обращение граждани-
на Турции Г. Х. Ш. с просьбой 
оказать содействие в восста-
новлении вида на жительство. 
Уполномоченный обратил-
ся в  органы миграционно-
го контроля с просьбой при-
нять меры по восстановлению 
вида на жительство граждани-
на Турции Г. Х. Ш., после чего 
руководством заключение 
об аннулировании ему вида 
на жительство было отмене-
но и гражданин Турции был 
восстановлен в своих правах.

Также положительно был 
решён вопрос гражданина 
Украины М., который в ноябре 
2016 года обратился к Уполно-
моченному с заявлением об 
оказании содействия в пре-
доставлении ему временного 
убежища в связи с невозмож-
ностью выезда его на терри-
торию Украины для получения 
документов, удостоверяющих 
личность, по причине нахож-
дения в розыске за отказ от 
прохождения военной служ-
бы в вооружённых силах Укра-
ины. После обращения Упол-
номоченного в УВМ УМВД 
России по Орловской области 
гражданину Украины М. вре-
менное убежище было предо-
ставлено.

В целом миграционная си-
туация в  регионе находит-
ся под особым вниманием 
Уполномочен ного. В отличие 
от 2014 и 2015 годов, когда клю-
чевым фактором, влиявшим на 
миграционные процессы в Ор-
ловской области, были военные 
действия на Юго-Востоке Укра-
ины, в 2016 году был замечен 
значительный отток граждан-
ского населения обратно в Лу-
ганскую и Донецкую области.

Анализируя миграцион-
ные процессы в Орловской 
области, Уполномоченный 
считает целесообразным 
внесение изменений в фе-
деральное законодатель-
ство по установлению реги-
ональных профессио нально-
квалификационных крите-
риев для соотечественников 
с финансовыми выплатами 
вне зависимости от приори-
тета территории вселения. 
Уполномоченный обращает 
внимание на необходимость 
внесения изменений в феде-
ральное законодательство по 
установлению регионального 
коэффициента инвестицион-
ной привлекательности ино-
странного гражданина для по-
лучения вида на жительство.

Уполномоченный считает 
целесообразным также рас-
смотреть возможность выда-
чи иностранным гражданам, 
получившим образование 
в России и желающим продол-
жить трудовую деятельность 
по специальности, востребо-
ванной на рынке труда, вида 
на жительство на территории 
Российской Федерации. Прак-
тику предоставления вида на 
жительство возможно рас-
ширить и для специалистов, 
занимающихся преподава-
тельской, исследовательской 
и экспертно-аналитической 
работой в образовательных 
учреждениях и научных орга-
низациях по их ходатайствам.

С полным текстом докла-
да можно ознакомиться в госу-
дарственной специализирован-
ной информационной системе 
«Портал Орловской области — 
публичный информационный 
центр» и на официальном сай-
те Уполномоченного по правам 
человека в Орловской области 
в сети Интернет.

Как показал анализ 
обращений, поступивших 
в адрес Уполномоченного, 
рост тарифов на жилищно-
коммунальные услуги и проблемы 
обслуживания жилищного фонда 
воспринимаются населением 
как самые актуальные личные 
проблемы.
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Сегодня «Орловская правда» публикует отчёт Уполномоченного 
по правам человека в Орловской области Александра Лабейкина. 
В отчёте даётся общая оценка положения дел с правами 
человека в нашем регионе, состояния и динамики наиболее 
важных правозащитных проблем 2016 года, приводится 
информация о деятельности Уполномоченного, в том числе 
о реакции государственных органов и должностных лиц на его 
рекомендации и предложения.

В 2016 году к Уполномоченному по правам человека в Орловской области 
поступило 1560 обращений
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РАЗНОЕ

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

РЕКЛАМА , ОБЪЯВЛЕНИЯ

МЕЖЕВАНИЕ

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

Коллектив БУЗ Орловской области «Больница скорой медицин-
ской помощи им. Н. А. Семашко» глубоко скорбит по поводу смер-
ти старейшего сотрудника, участника Великой Отечественной вой-
ны, врача-гинеколога 

КАЗАНСКОЙ 
Юлии Михайловны 

и выражает соболезнование родным и близким.

Федерация профсоюзов Ор-
ловской области выражает собо-
лезнование Александре Михай-
ловне Афоничевой в связи со 
смертью матери.

Администрация Успенского сельского поселения Должанско-
го района Орловской области информирует, что в соответствии 
с п. 1, 2 ст. 12 Федерального закона от 24.07.2002 года № 101-ФЗ 
«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» состав-
лен список невостребованных земельных долей с кадастровыми 
номерами к/х «Алексеевское» 57:24:0000000:798; к/х «Успенское» 
57:24:0000000:179.

К/х «Успенское»:
1) Медведева Мария Тихоновна —  9,5 га;
2) Сапронова Дарья Яковлевна —  9,5 га.
К/х «Алексеевское»:
1) Аристова Анастасия Константиновна —  7,0 га;
2) Зайцева Валентина Васильевна —  7,0 га;
3) Зайцева Вера Васильевна —  7,0 га;
4) Андреева Мария Никоноровна —  7,0 га;
5) Павлов Николай Дмитриевич —  7,0 га;
6) Хрипкова Светлана Александровна —  7,0 га;
7) Шаталова Валентина Яковлевна —  7,0 га.

Администрация Подзаваловского сельского поселения Урицкого района 
Орловской области информирует, что в соответствии с п. 1, 2 ст. 12.1 Феде-
рального закона от 24.07.2002 года № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» составлен список невостребованных земельных 
долей бывшего сельскохозяйственного предприятия АКХ И МП «Дружба»

№ п/п.   ФИО собственника   Размер доли
  1)  Джабраилов Райзуллах Джаруллаевич  9,1
  2)  Джабраилова Айшат Азимовна   9,1
  3)  Филиппова Людмила Николаевна  9,1
  4)  Кабанов Виктор Павлович   9,1
  5)  Сопова Евдокия Никифоровна   9,1
  6)  Фомин Виктор Иванович   9,1
  7)  Фомина Антонина Захаровна   9,1
  8)  Зайкина Екатерина Никифоровна  9,1
  9)  Клёвкина Елизавета Григорьевна  9,1
10) Лаврухина Мария Егоровна   9,1
11) Михалина Анна Федоровна   9,1
12) Новикова Татьяна Васильевна   9,1
13) Рожков Николай Никитович   9,1
14) Сучкова Мария Спиридоновна   9,1
15) Сопова Александра Михайловна   9,1
16) Гуров Алексей Климович   9,1
17) Меркулова Валентина Егоровна   9,1
18)  Романов Юрий Филиппович   9,1
19) Половинкина Нина Никитична   9,1
20) Игуменшева Антонина Григорьевна  9,1
21) Иванова Анна Егоровна   9,1
22) Изотов Владимир Николаевич   9,1
23) Пулина Елена Константиновна   9,1
24) Волосатова Екатерина Трофимовна  9,1
25) Кулёв Николай Николаевич   9,1
26) Ивлева Мария Кузьминична   9,1
27)  Борисова Нина Николаевна   9,1
28)  Тимохин Николай Афанасьевич   9,1
29)  Титов Анатолий Александрович   9,1
По всем вопросам обращаться в администрацию Подзаваловского сель-

ского поселения Урицкого района Орловской области по адресу: Орлов-
ская область, Урицкий район, с. Подзавалово, ул. Центральная, д. 4, телефон 
8 (48647) 2-29-01 с 9.00 до 17.00.

В соответствии со статьёй 14.1 Федерального закона от 24.07.2002 го-
да № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
администрация Подзаваловского сельского поселения Урицкого 
района Орловской области уведомляет участников долевой соб-
ственности на земельный участок из земель сельскохозяйственно-
го назначения, расположенный по адресу: Орловская область, Уриц-
кий район, Подзаваловское сельское поселение, на территории бывше-
го сельскохозяйственного предприятия АКХ и МП «Дружба», о прове-
дении общего собрания по следующим вопросам:

ПОВЕСТКА ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ
1. Избрание председателя собрания, секретаря и членов счетной ко-

миссии общего собрания.
2. Об утверждении списка невостребованных паев.
Со списками можно ознакомиться в администрации Подзавалов-

ского сельского поселения Урицкого района Орловской области, а так-
же в газете «Орловская правда».

Собрание состоится 23 мая 2017 года по адресу: Орловская об-
ласть, Урицкий район, с. Подзавалово, ул. Центральная, д. 5, помеще-
ние Подзаваловского дома культуры.

Время проведения собрания:12.00.
Регистрация участников собрания: с 11.00 до 11.50.
При себе иметь следующие документы: паспорт, удостоверяющий 

личность, документы, удостоверяющие право на земельную долю; пред-
ставителю участников долевой собственности необходимо иметь над-
лежащим образом оформленную доверенность.

Справки по телефону 8 (48647) 2-29-01.
Инициатор собрания: глава Подзаваловского сельского поселения 

Елена Александровна Хвостункова.

В соответствии с положениями ст. 13-14.1 Федерального закона 
№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» от 
24 июля 2002 года администрация Туровского сельского поселения 
Верховского района Орловской области извещает участников об-
щей долевой собственности на земельный участок сельскохозяй-
ственного назначения, расположенный по адресу: РФ, Орловская об-
ласть, Верховский р-н, Туровское с/п, ТВ «Победа», кадастровый номер 
исходного земельного участка 57:19:0000000:53, о проведении общего 
собрания участников долевой собственности по инициативе соб-
ственника земельных долей Щукина Александра Анатольевича.

Место проведения: Орловская область, Верховский район, д. Туров-
ка, здание администрации Туровского сельского поселения.

Дата проведения: 4 апреля 2017 г.
Время проведения: 11.00.
Форма проведения: открытая.

Повестка дня общего собрания
1) Избрание председателя и секретаря общего собрания участников 

долевой собственности, избрание счетной комиссии.
2) Утверждение проекта межевания.
3) Утверждение перечня собственников на земельные участки, об-

разуемые в соответствии с проектом межевания земельных участков.
4) Избрание лица, уполномоченного от имени участников долевой 

собственности без доверенности действовать при согласовании место-
положения границ земельного участка (участков), одновременно являю-
щихся границей земельного участка (участков), находящегося (находя-
щихся) в долевой собственности, при обращении с заявлениями о про-
ведении государственного кадастрового учета или государственной ре-
гистрации прав на недвижимое имущество в отношении земельного 
участка (участков), находящегося (находящихся) в долевой собственно-
сти, и образуемых из него земельных участков, а также заключать до-
говоры аренды данного земельного участка (участков) или соглашения 
об установлении частного сервитута в отношении данного земельного 
участка (участков) (далее —  уполномоченные общим собранием лица), 
в том числе об объеме и сроках таких полномочий.

5) Согласование условий договора аренды земельного участка, на-
ходящегося в долевой собственности.

Каждому участнику долевой собственности на земельный участок 
при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие личность (па-
спорт), правоустанавливающие или правоподтверждающие документы 
на земельную долю (свидетельства), доверенность (в случае представи-
тельства). От имени собственников земельных долей на собрании мо-
жет присутствовать их представитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по тел. 8-909-230-
65-65.

Одновременно в соотв. с п. 7 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» ООО «Гипрозем» извеща-
ет собственников земельных долей о месте и порядке ознаком-
ления с проектом межевания земельного участка.

Заказчик работ по подготовке проекта межевания: Щукин Алек-
сандр Анатольевич, адрес: Орловская область, Верховский район, д. Ту-
ровка, ул. Школьная, д. 5, кв. 1, контактный телефон 8-909-230-68-88.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: 
Небытова Вера Леонидовна, квалификационный аттестат № 57-11-47, 
адрес: г. Орел, ул. Красноармейская, д. 17, e-mail: orelgiprozem@mail.
ru, тел. 8 (4862) 76-21-95.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:19:0000000:53, расположенный по адресу: Орловская обл., Верхов-
ский р-н, Туровское с/п, ТВ «Победа».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Красноармейская, д. 17, ООО «Гипрозем», каб. 421 в рабочие дни 
с 9.00 до 17.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои предложения о до-
работке проекта межевания земельного участка после ознакомления 
с ним в тридцатидневный срок с момента опубликования настоящего 
извещения по адресу: 302040, г. Орел, ул. Красноармейская, д. 17, каб. 421.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ООО «ЛивныИнтерТехнология», адрес: 303826, 
Орловская область, Ливенский район, с. Навесное, ул. Центральная.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: По-
лынников Сергей Александрович, квалификационный аттестат № 57-
14-178, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. 
8 (4862) 46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:22:0000000:24, адрес: Орловская область, Ливенский район, Кру-
товское с/п, территория СХК «Моногарово».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счёт земельной доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 
302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» ИП Кириллов А. Ю. извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: Ставцева Татьяна Вячеславовна, адрес для связи: 
Орловская область, г. Орел, ул. Лазо, д. 22, кв. 43, тел. 8-919-202-86-93.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ки-
риллов Андрей Юрьевич, квалификационный аттестат 57-10-10, но-
мер и дата регистрации в государственном реестре лиц, осуществляю-
щих кадастровую деятельность: 5858 от 02.02.2011 г., почтовый адрес: 
302030, г. Орел, ул. Старо-Московская, 6, e-mail: alk5725@yandex.ru, 
тел. 8 (4862) 42-64-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:10:0000000:200, адрес: Российская Федерация, Орловская обл., Орлов-
ский р-н, Большекуликовское с/п, ОАО «Пшеница», филиал «Пшеница Ор-
ловская», СП «Куликовский» (территория бывшего АООТ «Куликовский»).

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Старо-Московская, 6, ИП Кириллов А. Ю., в рабочие дни с 9.00 до 
13.00 и с 14.00 до 17.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счет земельной доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 
302030, г. Орел, ул. Старо-Московская, 6.

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» ИП Кириллов А. Ю. извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: Корнеев Алексей Сергеевич. Адрес для связи: Рос-
сия, Орловская область, Сосковский район, д. Сковородовка, д. 17, тел. 
8-906-662-49-06.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: 
Кириллов Андрей Юрьевич, квалификационный аттестат 57-10-10, 
номер и дата регистрации в государственном реестре лиц, осущест-
вляющих кадастровую деятельность: 5858 от 02.02.2011 г ., почтовый 
адрес: 302030, г. Орел, ул. Старо-Московская, 6, e-mail: alk571@yandex.ru, 
тел. 8 (4862) 42-64-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:05:0000000:72, адрес: Орловская обл., Сосковский р-н, Лобынцев-
ское с/п, КСП «Рассвет».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Старо-Московская, 6, ИП Кириллов А. Ю., в рабочие дни с 9.00 до 
13.00 и с 14.00 до 17.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счет земельной доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 
302030, г. Орел, ул. Старо-Московская, 6.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Кудриной Анной Владимировной, 

квалификационный аттестат 57-12-121, 302030, г. Орел, ул. Старо-Мо-
сковская, 6, e-mail: ki.kav@yandex.ru, тел. 8-920-809-96-28, номер и да-
та регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих када-
стровую деятельность: 22686 от 22.10.2012 г., в отношении земельно-
го участка с кадастровым номером 57:10:0045501:11, адрес: Орловская 
область, Орловский р-н, СТ «Орловские зори», линия 9, участок № 173, 
выполняются кадастровые работы по уточнению местоположе-
ния границ земельного участка. 

Заказчиком кадастровых работ является Машкарина Наталья 
Ивановна, проживающая по адресу: Орловская обл., г. Орёл, ул. М. Горь-
кого, д. 119, корп. 32, кв. 14, тел. 8-953-816-11-62.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования ме-
стоположения границ земельных участков состоится по адресу: 
Орловская область, Орловский р-н, СТ «Орловские зори», линия 9, уча-
сток № 173 28 марта 2017 г. в 9.30.

Ознакомиться с проектами межевых планов земельных участ-
ков, представить обоснованные возражения по проекту межевых 
планов и требования о проведении согласования местоположе-
ния границ земельных участков на местности можно по адресу: 
г. Орел, ул. Старо-Московская, д. 6 в течение 30 дней со дня опублико-
вания извещения.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требу-
ется согласовать местоположение границ, расположены по адресу: Ор-
ловская область, Орловский р-н, СТ «Орловские зори», в кадастровом 
квартале 57:10:0040101, 57:10:0045501.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок.

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 ию-
ня 1992 года № 3132-1 «О статусе судей в Российской Федера-
ции» квалификационная коллегия судей Орловской обла-
сти объявляет об открытии вакантной должности:

- председателя Северного районного суда г. Орла.
Соответствующие документы и заявления, указанные в п. 6 

ст. 5 вышеназванного закона, принимаются с понедельника по 
четверг с 10.00 до 18.00, в пятницу —  с 10.00 до 16.45 по адресу: 
302040, г. Орел, ул. Красноармейская, д. 6, каб. № 118.

Последний день приёма документов —  10 марта 2017 года. 
Заявления и документы, поступившие после указанного срока, 
к рассмотрению не принимаются.

ЛЮДИ СРЕДИ ЛЮДЕЙ

Бежавшие от войны
Каждый новый день Ирина встречает с надеждой, что сегодня 
будет лучше, чем вчера
У этой многодетной семьи 
из Донецкой области 
были свои дом, работа, 
друзья, а сейчас не хватает 
денег даже на самое 
необходимое. Они бежали 
из родной Константиновки 
в июле 2014 года, когда по 
её улицам уже колесили 
бэтээры и ходили военные 
с автоматами.

Уезжать не хотели до по-
следнего, не верилось, 
что это настоящая вой-

на и что она надолго. Но при-
шлось бросить и дом, и рабо-
ту, и землю, на которой уже 
росли заботливо посажен-
ные картошка, огурчики-
помидорчики.

Приехали в Орёл, где пе-
реселенцев поселили в пун-
кте временного размещения. 
Сейчас они живут в малень-
кой съёмной квартире. В се-
мье две девочки — 13 и ше-
сти лет, три мальчика —  15 и 
девяти лет, самому младше-
му скоро исполнится год. Он 
появился на свет уже в Орле. 
Когда я с фотокорреспонден-
том пришла к ним в гости, всё 
семейство, кроме папы ( он 
находился на работе),  было 
в сборе.

Мальчики, как и положе-
но мужчинам, вели себя сдер-
жанно, были серьёзны и не-
многословны. А девочки не 
скрывали своих эмоций, сме-
ялись, шутили. Старшая с удо-
вольствием рассказывала 
о школе, об одноклассниках, 
об учителях. Младшая пока-
зывала мне рисунки и свои 
познания в изучении азбуки.

— Вот это буква М, а это 
Б, —  старательно выводила бу-
дущая первоклашка. —  А ещё 
я умею считать.

Я заметила, что дети в этой 
семье открытые и жизнера-
достные, несмотря на труд-
ности, которые им приходит-
ся преодолевать вместе с ро-
дителями. Мальчики спят на 
двухъярусной кровати, девоч-
ки размещаются вдвоём на 
одном спальном месте.

— Спасибо добрым лю-
дям, которые привезли нам 

кроватку для малыша, манеж, 
одежду, —  с улыбкой расска-
зывает многодетная мама 
Ирина. —  Нас часто навеща-
ет, как мы его называем, во-
лонтёр Владимир. Он забо-
тится о нас, приносит продук-
ты, вещи, игрушки. Дети его 
полюбили, всегда с радостью 
встречают. Мы очень благо-
дарны этому человеку, но он 
даже фамилию свою не на-
звал. Бывают же такие отзы-
вчивые, замечательные люди!

Многодетная семья из Кон-
стантиновки имеет статус 
переселенцев, получивших 
право на временное убежи-
ще. Следующий статус —  раз-
решение на временное про-
живание —  можно получить, 
выполнив несколько условий. 
Все они требуют средств.

Маме и папе надо сдать 
экзамен на знание русского 
языка, истории и российско-
го права. На это потребуется 
5 тысяч рублей. Кроме этого 
заплатить госпошлину за каж-
дого члена семьи —  это более 
11 тысяч рублей. И ещё, сдать 
медицинские анализы детям 
и родителям — тоже за деньги.

В семье работает только 
муж. На неквалифицирован-
ных строительных работах, 

за небольшие деньги. Мама 
Ирина до рождения ребён-
ка соглашалась на любые об-
щественные работы. Теперь 
она всё время с малышом 
и с младшей дочкой, так как 
в детский сад её не взяли —  
сказали, мест нет.

— Мы всегда рассчитыва-
ли только на свои силы, ни 
на кого не надеялись, но сей-
час находимся в такой ситуа-
ции, из которой без денег не 
выкрутишься, —  делится со 
мной Ирина. —  В Константи-
новке у меня осталась мама, 
она говорит, что возвращать-
ся просто некуда. Главное —  
нет работы. Уже второй за-
вод «режут». Соседский дом 
люди разобрали на дрова, за 
нашим мама как может при-
сматривает…

Сейчас для семьи Ирины 
самое важное —  получение 
разрешения на временное 
проживание. Но нужны день-
ги, иначе хоть пропадай. Когда 
мы разговаривали с Ириной, 
в гости к ней пришла подруга 
с дочкой. Девушка призналась, 
что ей нравится бывать в этой 
многодетной семье.

— Вы не представляете, ка-
кие они дружные и оптимис-
тичные люди, —  рассказыва-

ет мне подруга Ирины. —  Они 
никогда не плачутся в жилет-
ку, очень любят своих детей, 
заботятся друг о друге и жи-
вут с надеждой в душе. Но сей-
час им действительно очень 
трудно.

У детей один стол для за-
нятий. Его они уступают друг 
другу, чтобы все успели при-
готовить уроки. Был компью-
тер, но он сломался. Говорят, 
отремонтировать его можно, 
но, понятно, никто не будет 
это делать бесплатно.

Но в первую очередь семье 
нужны деньги на оформление 
документов. А также одежда, 
обувь (в том числе и для ма-
ленького), тетради, фломас-
теры, игрушки. Может быть, 
у кого-нибудь есть лишние 
ноутбук, сотовый телефон, 
планшет. И, конечно, семье 
из семи человек нужны про-
дукты.

Ирина ПОЧИТАЛИНА

От редакции. Уважаемые 
читатели! Для тех, кто име-
ет возможность помочь этой 
многодетной, бежавшей от 
войны семье, сообщаем теле-
фон Ирины 8-900-486-34-17, 
а также номер карты Сбер-
банка 4276 8802 0722 9091.
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БЛАГОЕ ДЕЛО

Музыка 
доброты
Средства, собранные во время 
благотворительной акции «Музыка 
добрых сердец», пойдут на 
лечение детей: Арины Бутаковой 
из Новосибирска и малышки Лизы 
Сенцовой из Краснодара.

В этом году благотворительный 
проект по сбору средств на 

лечение онкобольных детей приобрёл 
всероссийский размах. 15 февраля, 
в Международный день онкобольного 
ребёнка, волонтёры практически всех 
регионов вышли на центральные улицы, 
чтобы собрать средства для больных 
раком детей.

Орловские волонтёры разработали 
восемь маршрутов, на которых было 
задействовано свыше ста студентов.

— За несколько часов ребятам 
удалось собрать более 75 тысяч 
рублей, —  рассказала руководитель 
центра волонтёрского движения ОГУ 
им. И. С. Тургенева Маргарита 
Прокохина. —  Не могу сказать, что 
ребятам было легко:  на призыв помочь 
больным детям откликались многие, но, 
к сожалению, жертвовали небольшие 
суммы. Но мы были рады каждому 
рублю!

Сбор средств осуществлялся не 
только волонтёрами. Региональное 
отделение партии «Единая Россия» 
собрало более 600 тысяч рублей.

Благотворительный концерт, который 
прошёл в ОГИК, собрал полный зал. 
Как и обещали, перед зрителями 
выступили воссоединившиеся после 
пятилетнего молчания солистки фолк-
дуэта «Пара Лель» Наталья Куприянова 
и Елена Малова. Они исполнили самые 
трогательные композиции из своего 
репертуара.

В этом году расширилась и география 
участников —  поддержать проект 
приехали артисты из Москвы, Брянска 
и Рязани.

— Это прекрасное мероприятие! —  
сказал композитор и исполнитель 
православных песен из Скопина 
Рязанской области Алексей Фадеев. —  
Уверен, что все, кто пришёл на этот 
концерт, обязательно поддержат 
больных детей не только материально, 
но и молитвой.

В ходе благотворительной акции 
представители СУ СК России по 
Орловской области подарили детскому 
отделению онкологии НКМЦ им. 
З. И. Круглой телевизор.

За один день удалось собрать около 
800 тысяч рублей.

Организатор концерта — Наталья 
Куприянова уверена: добротой сердец 
можно спасти немало детских жизней.

Екатерина АРТЮХОВА

В СЕМЬЕ

Чужих детей не бывает
В 2016 году 58 детей-сирот 
и оставшихся без попечения родителей 
были устроены в семьи, трое 
усыновлены, 12 детей определены 
в государственные учреждения.

Как рассказала замначальника управ-
ления социальной поддержки насе-

ления, физической культуры и спорта ад-
министрации г. Орла Алла Шайкина, в ми-

нувшем году 73 орловца прошли обучение 
в школе приёмных родителей. Уже 37 роди-
телей взяли на воспитание в свои семьи де-
тей, оставшихся без попечения родителей.

Отметим, что всего на учёте в отделе 
опеки и попечительства управления соци-
альной поддержки населения, физической 
культуры и спорта администрации г. Орла 
состоит 1107 человек.

Анна БОГУЛА

ЧИТАТЬ —  МОДНО

Сорок вопросов о «Братьях Карамазовых»
В библиотеке им. И. А. Бунина прошёл 
конкурс среди орловских школьников 
на самого внимательного читателя 
романа Фёдора Достоевского «Братья 
Карамазовы».

123 знатока литературы —  победители 
первого тура конкурса —  собрались в биб-
лиотеке, чтобы разобраться в тонкостях 
этого удивительного романа, который, 
кстати, не входит в школьную программу.

Всем участникам предстояло отве-
тить на 40 вопросов о сюжете произве-
дения —  кратким содержанием тут точ-
но не обойдёшься. Например, среди воп-
росов были такие: какой герой имел одну 
фамилию со знаменитым русским полко-
водцем? Почему Достоевский назвал одну 
из глав романа «Луковка»?

Библиотекари уверены: сегодня чи-
тать —  очень модно! И конкурс на самого 
внимательного читателя с каждым годом 
становится всё популярнее. Кстати, орлов-
ская идея приглянулась и другим регионам.

— В этом году решил взять за основу 
наш конкурс Краснодарский край, —  рас-
сказала завотделом абонемента образо-
вательных услуг библиотеки им. И. А. Бу-
нина Валентина Борзёнкова. —  Методи-
ческую разработку конкурса мы вышлем 
коллегам по электронной почте.

Кто станет самым внимательным чита-
телем знаменитого романа Достоевского, 
определят в конце февраля. Из 123 участ-
ников в финал выйдут только 20 умни-
ков и умниц.

Екатерина АРТЮХОВА

РЫНОК ТРУДА

Трактористов, медсестёр 
и электриков с руками оторвут
По-прежнему самыми востребованными 
на рынке труда являются специалисты 
рабочих профессий.

О состоянии рынка труда на Орлов-
щине говорили в  ходе круглых 

столов, которые прошли в Управле-
нии труда и занятости Орловской об-
ласти и в областной администрации 
в рамках регионального чемпионата 
профессионального мастерства «Моло-
дые профессионалы Орловщины-2017» 
(Worldskills Russia).

Представители исполнительных ор-
ганов власти, учебных заведений ре-
гиона, члены профсоюзных органи-
заций обсуждали вопросы подготов-
ки квалифицированных специалистов 
в различных отраслях экономики реги-
она. В частности, речь шла о необходи-
мости тесного взаимодействия работо-
дателей и учреждений профобразова-
ния и высшей школы.

По словам начальника Управления 
труда и занятости Орловской области 
Анатолия Майорова, в настоящее вре-
мя в регионе наиболее остро кадро-
вый голод испытывают предприятия 
промышленности, торговли, сельского 
хозяйства. В связи с этим подготовка 

прогноза потребности регионального 
рынка труда в квалифицированных кад-
рах является весьма актуальной.

— В 2016 году такой прогноз, сформи-
рованный на среднесрочную перспек-
тиву, был разработан на основании дан-
ных департаментов промышленности, 
связи и торговли, строительства, ТЭК, 
ЖКХ, транспорта и дорожного хозяй-
ства области, сельского хозяйства, об-
разования, здравоохранения с учётом 
реализации инвестиционных проек-
тов 2016—2017 годов, —  отметил Ана-
толий Майоров.

Сегодня наиболее востребованными 
специалистами с высшим образовани-
ем являются врачи разных специализа-
ций, учителя, мастера производствен-
ного обучения, инженеры, агрономы, 
ветеринарные врачи. Самые востребо-
ванные специалисты с профобразовани-
ем —  это водители, младший и средний 
медперсонал, воспитатели, охранники, 
слесари-ремонтники, слесари-сантех-
ники, электрики, механизаторы, трак-
тористы-машинисты, вязальщицы, ма-
шинисты крана, наладчики, операторы, 
токари, швеи, штамповщики, электро-
монтёры, электросварщики.

Екатерина АРТЮХОВА

Они 
не верили, 
что война 
надолго...
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ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Спорт орловских 
достижений
В «Орловской правде» прошла прямая линия с начальником управления физической культуры и спорта 
Орловской области Александром Муромским

По телефону Александр 
Евгеньевич отвечал 
на вопросы читателей, 
касающиеся развития 
спорта и физической 
культуры в регионе. Не 
осталась без внимания 
и личная жизнь чиновника. 
Сегодня мы публикуем 
вопросы читателей 
и ответы на них.

ВОПРОС  ЗДОРОВЬЯ
— Моему сыну 15 лет. 
Он хочет сдать нор-
мативы ГТО. Где это 
можно сделать? Ка-

кие документы необходи-
мы для сдачи нормативов? 
Даёт ли сдача норм ГТО 
преференции при посту-
плении в ссузы и вузы?
Марьяна САВОСЬКИНА,

г. Орёл

— Нормы ГТО сдать можно 
и нужно. Для этого необходи-
мо зайти на сайт gto.ru и заре-
гистрироваться. Там ваш сын 
получит уникальный иденти-
фикационный номер, с кото-
рым он может пойти в центр 
тестирования, где ему расска-
жут, как сдать ГТО и какие не-
обходимо показать резуль-
таты. Что касается плюсов от 
сдачи нормативов, то главный 
положительный эффект — здо-
ровье. Также при поступлении 
в вузы абитуриенту добавляет-
ся к результатам ЕГЭ от двух 
до четырёх баллов. Что каса-
ется ссузов, то учебное заведе-
ние может по собственной воле 
также простимулировать сдав-
ших ГТО надбавками. Если ваш 
сын сдаст нормативы на золо-
той знак, то управление похо-
датайствует за него.

— Хотела записать 
своего пятилетнего 
ребёнка в секцию ка-
ратэ. Мне отказыва-

ют и говорят, что слишком 
рано для занятия этим ви-
дом спорта. Так ли это?

Евгений АНДРЕЕВ,
г. Орёл

— В некоторых видах спор-
та действительно действуют 
возрастные ограничения. Но 
ваше чадо вполне может за-
ниматься плаванием, спор-
тивной и художественной 
гимнастикой.

— Нужна ли для за-
нятий в спортивной 
секции на началь-
ном уровне справка 

из физдиспансера или до-
статочно иметь справку от 
педиатра или терапевта?

Николай ЖУКОВ,
г. Орёл

— Решение по поводу 
справки принимается в за-
висимости от вида спорта, но 
для того чтобы принять уча-
стие в соревнованиях, справ-
ка из физдиспансера необ-
ходима.

МЫ  СТРОИЛИ , 
СТРОИЛИ…

— Скоро ли в нашем 
городе откроется 
легкоатлетический 
манеж?

Андрей ГУЩИН,
г. Орёл

— Этот спортивный объект 
уже готов к работе. Сейчас мы 
готовим его торжественное 
открытие. После реконструк-
ции легкоатлетический ма-
неж стал современным спор-
тивным объектом, готовым 
принимать соревнования вы-
сокого уровня. Все спортив-
ные локации в манеже сдела-
ны с нуля, оборудование так-
же соответствует последним 
требованиям.

— Когда мы увидим 
на Центральном ста-
дионе не строите-
лей, а спортсменов?

Сергей БАУЛИН,
г. Орёл

— Начнётся весна — и уви-
дите. Будут небольшие пере-
рывы на строительство ко-
зырьков, но объект готов при-
нимать соревнования.

— Не раз читал в га-
зете «Спорт-Альянс» 
о проблемах со стро-

ительством разгонной сан-
но-бобслейной эстакады. 
А как сейчас обстоят дела?
Анатолий ВАСИЛЬЦЕВ,

г. Мценск

— Когда я занял пост на-
чальника управления фи-
зической культуры и спорта 
региона, то этот вопрос за-
тронули многие СМИ. Стал 
разбираться. Один из сотруд-
ников в федерации бобслея 
на бумажке нарисовал стро-
ителям, как всё должно при-
мерно выглядеть. Они и сде-
лали всё в соответствии 
с «рисунком». Однако в фе-
дерации начали предъявлять 
строителям претензии, го-
ворить, что они сделали всё 
неправильно. Исполнители 
показали «рисунок». Пред-
ставитель федерации ска-
зал, что он рассчитывал, что 
строители сами всё разузна-
ют, а «рисунок» был лишь для 
примера. Было принято ре-
шение о внесении измене-
ний. Представитель федера-
ции уехал на сборы. Нюан-
сы вновь не были оговоре-
ны. Строители сварили швы 
на рельсах изнутри, а так де-
лать было нельзя. Строите-
ли опять пошли навстречу 
и устранили все недочёты. 
Эстакада была сдана. После 
этого на ней никто не появ-
лялся…

— В Знаменке почти 
15 тысяч жителей, но 
до сих пор там нет 
физкультурно-оздо-

ровительного комплекса. 
В последнее время ФОКи 
появились во многих рай-
онах области. Когда же оче-
редь дойдёт до нас?

Валентина СЕРОВА,
пгт. Знаменка

— Мы, конечно, хотели бы 
построить ФОК в каждом рай-
оне, но денег пока нет. Зна-
менка у нас на хорошем сче-
ту. Там действительно лю-
бят спорт. Недавно закупили 
в спортивный центр Знамен-
ки татами, на котором сей-
час занимаются атлеты. Бу-
дем продолжать работу в этом 
направлении, и как только 
появятся деньги, построим 
в вашем посёлке ФОК.

— Слышал, что в Ор-
ловской области есть 
пятилетний план по 
развитию спортив-

ной инфраструктуры. За-
чем он нужен, если денег 
нет?

Андрей УПРУГИЙ,
г. Орёл

— Деньги придут только 
туда, где есть план развития. 
В настоящее время он дора-
батывается. Мы анализиру-
ем ситуацию в каждом районе 
и вносим в план коррективы.

— В 2014 году было 
запланировано на-
чало строительства 
спортивного центра 

для занятий художествен-
ной гимнастикой. На месте 
строительства заложили 
капсулу, но дальше дело не 
пошло. Так появится ли 
центр?

Роман КОРОТКОВ,
г. Орёл

— Место строительства 
этого спортцентра было вы-
брано некорректно — оно 
там невозможно. В настоя-
щее время мы ищем земель-
ный участок, где такой центр 
можно будет открыть.

ДЛЯ  ЛЮБИТЕЛЕЙ 
И  ПРОФЕССИОНАЛОВ

— Что важнее для ва-
шего управления — 
развитие массового 
или профессиональ-

ного спорта? Хорошо ли, на 
ваш взгляд, развит профес-
сиональный спорт в Орлов-
ской области?

Александр МАЗАЕВ,
п. Змиёвка

— Одна задача другую не 
исключает. Нам важны оба 
направления. Что касается 
развития профессиональ-
ного спорта, то в различ-
ных видах — различные ус-

ловия. На мой взгляд, про-
фессиональный спорт в ре-
гионе развит недостаточно. 
Есть объективные причины: 
например, спортивная ми-
грация — переход атлетов 
из одной области в другую. 
Мы часто видим, что орлов-
ские спортсмены, воспитан-
ные в нашем регионе, высту-
пают за другие субъекты РФ. 
Там лучше финансовые усло-
вия. Ясно, что с Москвой нам 
сложно конкурировать. Сей-
час в Орловской области за-
кладывается хорошая спор-
тивная база. В регионе за два 
года появились новые спор-
тивные объекты. Считаю, что 
мы находимся на правиль-
ном пути.

— Я постоянная чи-
тательница «Орлов-
ской правды». В га-
зете прошла инфор-

мация, что наш город ста-
нет хозяином первенства 
мира по самбо среди школь-
ников. Это действительно 
так?

Ирина ШПАЛОВА,
г. Орёл

— Совершенно  верно. 
В сентябре 2016 года в Орле 
успешно провели Всерос-
сийскую гимназиаду. На 
этих соревнованиях побы-
вал исполнительный дирек-
тор Международной феде-
рации школьного спорта. Он 
впечатлился серьёзной орга-
низацией мероприятия. Мы 
получили возможность пред-
ставить Орёл на выборах го-
рода, который проведёт пер-
венство мира по самбо среди 
школьников. На исполкоме 
Международной федерации 
школьного спорта мы до-
стойно представили наш ре-
гион, и было принято реше-
ние о проведении данных со-
ревнований в Орле.

— Будут  ли  ещё 
в Орле проводиться 
мероприятия, кото-
рые смогут попасть 

в Книгу рекордов Гиннес-
са?

Елизавета МАКОВА,
г. Болхов

— Пока таких планов нет. 
Орёл дважды попал в Кни-

гу рекордов Гиннесса — счи-
таю, что это прекрасный по-
казатель.

— Возродят ли газе-
ту «Спорт-Альянс»?

Дмитрий УХОВ,
г. Орёл

— У нас на это нет средств. 
Если придёт какой-то спон-
сор, то мы поможем возро-
ждению этой газеты. У нас 
сейчас нет дополнительных 
денег даже на футбольный 
клуб «Орёл». Спортивная га-
зета, безусловно, нужна. Бу-
дем думать, как помочь из-
данию. Пока же вы може-
те каждый вторник читать 
вкладку  «Спорт-Альянс» 
в областной газете «Орлов-
ская правда».

ВЕСТИ 
С  ФУТБОЛЬНЫХ 
ПОЛЕЙ

— Что сейчас проис-
ходит в футбольном 
клубе «Орёл»?

— Финансирование клуба 
на 2017 год было значитель-
но сокращено. Мы понима-
ем, что для участия во вто-
ром дивизионе этих денег не 
хватит. У клуба растут долго-
вые обязательства. Они воз-
никли до моего прихода. Мы 
пытались разрешить эту про-
блему, но денег нет. Спонсо-
ры не хотят финансировать 
футбольный клуб. В декабре 
2016 года перед открытием 
трансферного окна директор 
клуба собрал игроков и объ-
явил, что клуб будет перехо-
дить в третью лигу. Футболи-
стам предложили пойти на 
снижение зарплаты или уйти 
из команды.

— У клуба много дол-
гов. Не станет ли это 
препятствием для 
«Орла», чтобы зая-

виться хотя бы в третью 
лигу?

— Мы ведём на эту тему пе-
реговоры с РФС и ПФЛ. Всех 
волнует судьба «Орла», но ни-
кто не хочет стать его спон-
сором. Мы не раз обращались 
к финансово обеспеченным 
людям с просьбой о помощи, 
но они отказываются вкла-

дывать деньги в футбольный 
клуб.

— Кто составит осно-
ву клуба?

— Доморощенные игро-
ки. Мы хотим начать строи-
тельство футбольной систе-
мы с фундамента. Хочется, 
чтобы воспитанники наших 
футбольных школ смогли за-
рекомендовать себя, показать 
свою силу. Думаю, что если мы 
будем в третьей лиге на пер-
вых местах, то сможем най-
ти спонсоров. Привлечение 
внебюджетных денег помо-
жет «Орлу» вернуть професси-
ональный статус. Нам нужно 
сформировать свое образный 
денежный фонд, которого хва-
тит хотя бы на два года, чтобы 
в случае форс-мажора вновь 
не пришлось падать вниз. От-
носительно того, останется ли 
нынешнее руководство клу-
ба у руля, я пока ничего ска-
зать не могу.

БОГАТЫРСКИЕ 
УСПЕХИ  И  ОШИБКИ

— Вы — настоящий 
русский богатырь. 
Где  применяете 
свою силу в обычной 

жизни? Как можно полу-
чить от вас на память со-
гнутую сковородку?

Марина КОТОВА,
г. Орёл

— Раньше я часто помо-
гал друзьям перетаскивать 
мебель. Помню, когда в дет-
стве занимался конькобеж-
ным спортом, то перед аре-
ной была горка, где часто из-
за льда на дороге застревали 
автомобили. Помогал людям 
выбраться из беды — вытал-
кивал машины на гору. Что 
касается проекта «Русские бо-
гатыри», то он появился по-
сле того, как я увидел куря-
щую молодёжь возле школы. 
Говорить о том, что это пло-
хо, и не доказывать действия-
ми — малоэффективно. В на-
стоящее время «Русские бога-
тыри» демонстрируют свою 
удаль, чтобы на практике по-
казать необходимость зани-
маться физической культу-
рой и следить за своим здо-
ровьем. А чтобы получить 
согнутую сковородку, нужно 
чаще приходить на соревно-
вания. Там я и вручаю подоб-
ные призы.

— Какова, на ваш 
взгляд, главная ваша 
ошибка на посту на-
чальника управле-

ния физической культуры 
и спорта региона?

Надежда МИТИНА,
г. Орёл

— Чрезмерная вера в то, 
что тебе всегда говорят прав-
ду. Я всегда искренен. Этим 
люди и пользуются.

— Чуть более двух лет 
вы занимаете пост 
начальника управ-
ления физической 

культуры и спорта Орлов-
ской области. Каковы глав-
ные итоги вашей работы?

Андрей ФИЛАТОВ,
г. Орёл

— Мы построили Ледо-
вую арену на Алроса, физ-
культурно-оздоровитель-
ные комплексы в Мценском 
районе и Нарышкино, разгон-
ную санно-бобслейную эста-
каду, ледовую арену открыто-
го типа в Должанском райо-
не, обновили легкоатлетиче-
ский манеж и Цент ральный 
стадион, смогли провести 
в Орловской области боль-
шое количество соревнова-
ний всероссийского уровня. 
Семь лет в аварийном состо-
янии была школа гимнасти-
ки на улице Герцена. Нача-
ли в ней ремонт. Произошёл 
пожар. Строители за свой 
счёт устранили его послед-
ствия. Надеюсь, что в сентя-
бре 2017 года этот объект бу-
дет сдан в эксплуатацию. При 
всём при этом у нас ещё есть 
большая потребность в созда-
нии новых спортивных объек-
тов. Мест для всех желающих 
заниматься спортом не хвата-
ет. Орловцы хотят занимать-
ся физкультурой — и это ра-
дует! Будем продолжать рабо-
ту в этом направлении.

Также хочу отметить, что 
мы наконец-то получили 
в своё распоряжение лагерь 
«Ветерок», который теперь 
имеет спортивную направ-
ленность. Мы уже купили туда 
некоторое оборудование.

Запланировано строитель-
ство нескольких спортивных 
объектов. Хотим построить 
большой многофункцио-
нальный спортивный центр 
на территории Центрально-
го стадиона. Там давно стоит 
заброшенное здание. Ищем 
деньги на экспертизу, которая 
скажет, можно ли там размес-
тить подобный объект.

Если у кого-то есть идеи по 
улучшению ситуации с раз-
витием спорта в Орловской 
области, то я готов к диало-
гу. Я открыт для всех.

Александр ТРУБИН
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Если у кого-то есть идеи 
по улучшению ситуации 
с развитием спорта в Орловской 
области, то я готов к диалогу. 

Прямая линия 
с Александром 
Муромским 
длилась 
почти два часа

Золото впереди
Асиман Мамедов стал бронзовым призёром первенства 
Европы по каратэ.

Наш спортсмен стал третьим в весовой категории до 
68 кг. Состязания прошли в Болгарии. На соревновани-
ях Асиман поочерёдно одолел представителя Словакии, 
Боснии и Герцеговины и Румынии. В четвертьфинале ор-
ловец уступил французу — 0:1. В утешительных поедин-
ках Асиман вновь был непобедим. Не смогли оказать со-
противление орловцу представители Германии и Алба-
нии. В итоге — бронза.

— Я безмерно счастлив и горд, что у меня есть такой уче-
ник! Знаю, насколько тяжело далась Асиману эта бронза. 
Уверен, что золото нас ждёт впереди. Спасибо всем, кто 
верил в Асимана и поддерживал его, — рассказал тренер 
бронзового призёра первенства Европы Алексей Пан-
кратов.

Напомним, что для Асимана эта бронза первенства 
Старого Света стала второй. В прошлом году Мамедов 
также стал третьим.

Мини-триумф
Две орловские команды стали победителями окружного 
этапа всероссийского проекта «Мини-футбол — в школу».

Недосягаемыми для соперников стали команда шко-
лы № 3 из Ливен (мальчики 2005—2006 гг. рождения) 
и команда Корсаковской средней школы (девочки 2005—
2006 гг. рождения).

Добавим, что помимо коллективных наград Кирилл 
Неретин (вратарь) и Дарья Коваль (бомбардир) получи-
ли личные призы.

Второй пошёл
Стартовал второй этап первенства Орловской области по 
мини-футболу.

В ходе финального раунда команды определят итого-
вое положение в турнирной таблице. Пока главным пре-
тендентом на победу является «Славянское».

Добавим, что все матчи первенства проходят в спор-
тивном зале Орловского городского центра культуры.

МИНИ-ФУТБОЛ. 
ПЕРВЕНСТВО ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Второй этап
1-й тур. 19 февраля. Орловский район-2 — ДЮСШ 

№ 7 — 8:2. Катрапс — Динамо — 7:6. Славянское — Им-
перия спорта — 11:3. Мценск — Эластико — 9:1. Кромы — 
Вавилон — 7:2. Россети — Промвент — 3:6. Сатурн — Ру-
сичи — 4:2. МЖК — ПМС-104 — 3:3.

1—8-е места
И В Н П М О

1. Славянское 4 4 0 0 27-7 12
2. Орловский район-2 4 3 0 1 23-15 9
3. ПМС-104 4 2 1 1 18-12 7
4. Катрапс 4 2 0 2 21-22 6
5. Динамо 4 2 0 2 19-22 6
6. МЖК 4 1 1 2 13-14 4
7. ДЮСШ № 7 4 1 0 3 14-25 3
8. Империя спорта 4 0 0 4 13-27 0

9—16-е места
И В Н П М О

9. Мценск 4 4 0 0 35-11 12
10. Кромы 4 2 1 1 25-14 7
11. Промвент 4 2 0 2 19-19 6
12. Эластико 4 2 0 2 20-21 6
13. Русичи 4 2 0 2 9-14 6
14. Сатурн 4 1 1 2 23-29 4
15. Вавилон 4 1 0 3 17-23 3
16. Россети 4 1 0 3 19-36 3

Бомбардиры: Сапрыкин («Славянское»), Саньков 
(«ДЮСШ № 7»), Бакулин («МЖК») — по 7.

2-й тур. 25 февраля. Русичи — Россети (10.00). Ка-
трапс — Орловский район-2 (11.00). Вавилон — Мценск 
(12.00). Империя спорта — ДЮСШ № 7 (13.00). Промвент — 
Сатурн (14.00). Эластико — Кромы (15.00). ПМС-104 — Сла-
вянское (16.00). Динамо — МЖК (17.00).

Неудержимый 
«Тореадор»
Красно-белые продолжают оставаться единственной 
командой, не потерявшей очки в чемпионате Орловской 
области по мини-футболу.

На этой неделе «Тореадор» без труда набрал очеред-
ные шесть очков.

Следующие игры чемпионата состоятся 4 и 5 марта. 
Добавим, что все матчи первенства проходят в спортив-
но-оздоровительном центре «Сталь».

МИНИ-ФУТБОЛ. ЧЕМПИОНАТ ОРЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ

7-й тур. 18 февраля. Виктория — Орёлнефтепро-
дукт — 2:1. Юнайтед — Центрострой — 2:10. Стрелецкий — 
Патриоты России — 1:6. Каток — Памир — 4:5. Аттракци-
он — ОрёлГУ — 2:7. Тореадор — Оптовичок — 4:3. ОрЮИ — 
Динамо — 1:6. ОБ — Гамма — 4:3.

8-й тур. 19 февраля. Орёлнефтепродукт — ОрёлГУ — 
5:2. Виктория — ОрЮИ — 4:3. Юнайтед — Аттракцион — 
5:2. Командор — Динамо — 4:7. Оптовичок — Каток — 2:2. 
Памир — ОБ — 4:3. Патриоты России — Тореадор — 1:11. 
СБ-Агро — Стрелецкий — 11:4.

Группа А
И В Н П М О

1. Виктория 8 7 0 1 30-9 21
2. Динамо 7 6 0 1 47-13 18
3. Центрострой 7 4 1 2 37-24 13
4. ОрЮИ 7 4 1 2 25-23 13
5. Орёлнефтепродукт 7 4 0 3 33-24 12
6. ОрёлГУ 7 2 1 4 22-27 7
7. Командор 7 2 1 4 19-30 7
8. Юнайтед 7 1 0 6 10-45 3
9. Аттракцион 7 0 0 7 9-37 0

Группа Б
И В Н П М О

1. Тореадор 7 7 0 0 44-13 21
2. СБ-Агро 7 6 0 1 39-15 18
3. Оптовичок 7 4 1 2 29-17 13
4. Патриоты России 7 3 2 2 23-27 11
5. ОБ 7 2 1 4 19-24 7
6. Каток 7 2 1 4 20-29 7
7. Памир 7 2 1 4 21-37 7
8. Гамма 7 1 1 5 14-25 4
9. Стрелецкий 8 1 1 6 24-46 4

Бомбардиры: Вознесенский («СБ-Агро») — 21, Камин-
ский («Центрострой») — 15, Поляков («Динамо») — 14.
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ДАТА

Лесков в гостях у Грановского
В Орловском музее Т. Н. Грановского отметили 186-летие со дня рождения Николая Лескова

В связи с назревшими 
ремонтно-
реставрационными 
работами в Доме-
музее Н. С. Лескова 
уникальная коллекция 
экспонатов музея 
временно разместится 
в двух залах и холле 
музея Т. Н. Грановского. 
Здесь же будут проходить 
и все мероприятия, 
посвящённые писателю-
земляку.

К 186-летию  со  дня 
рождения Н. С. Леско-
ва сотрудники музея 

С. И. Труфанова и Т. Ю. Си-
някова, а также заведущая 
музеем Лескова Е. В. Мазина 
подготовили вечер, который 
назвали «Театральные встре-
чи», где вспомнили о люб-
ви Лескова к театру и любви 
театра к Лескову.

— Театр всегда был в сфе-
ре художественных инте-
ресов писателя, —  сказала 
Екатерина Мазина. —  Лес-
ков считал театр жизненной 
школой, инструментом для 
усовершенствования чело-
веческой души. Лесков на-
писал множество театраль-
ных рецензий, показав себя 
чутким, вдумчивым и добро-
желательным критиком. Он 
был завсегдатаем столичного
Александринского театра, 
прекрасно знал его реперту-
ар и актёров. Когда-то в мо-
лодости Николай Семёнович 
пробовал свои силы на лю-
бительской сцене. Во время 
службы чиновником в Киев-
ской казённой палате он при-
нимал участие в домашних 
спектаклях, которые устраи-
вались в салоне супруги ки-
евского губернатора княги-
ни Васильчиковой. Особен-
но удавались ему комические 
роли. И уже будучи стариком, 
Лесков с улыбкой вспоминал: 
«В «Ревизоре» Гоголя попере-
менно играл то Добчинского, 
то Бобчинского».

В своей литературной ра-
боте Лесков нередко «пробо-
вал на голос» страницы своих 
будущих произведений. И та-
кой вот забавный случай про-
изошёл, когда писатель соз-
давал своих «Соборян». Об 
этом вспоминает сын писа-
теля А. Н. Лесков. Однажды 
среди ночи Николай Лесков 
перебудил всех домашних, 
когда «проигрывал» персо-
наж —  дьякона Ахиллу. А по-
том ещё и интересовался у пе-
репуганных и сонных домо-
чадцев, мог ли герой, увлек-
шись, так «вопить в соборе» 
и не искусственно ли это по-
лучается для «первозданной 
натуры»?

Н. С. Лесков написал всего 
одну пьесу —  «Расточитель». 
И она с успехом шла на сто-
личной и провинциальных 
сценах. Однако в своих по-
вестях и рассказах наш зем-
ляк дал огромный драматур-
гический материал русскому 
театру. На основе его произ-
ведений получаются прекрас-
ные пьесы, где, как выражал-
ся в своих рецензиях Лесков, 
«картины писались на сочном 
грунте больших страстей». 
Острые ситуации, гротеск-
ные образы, увлекательные 
интриги, а главное —  непо-
вторимое, яркое, самобытное, 
«вкусное» лесковское слово, 
которое с таким удовольстви-
ем произносят артисты.

То, что Лесков очень те-
атрален, не раз доказывал 
наш Орловский государствен-
ный академический театр 
им. И. С. Тургенева. На его 
сцене Лесков ставился де-
сять раз. Об этом рассказал 
начальник отдела музея теа-
тра Алексей Костяков, пода-
рив музею Н. С. Лескова те-
атральную афишу с автогра-
фами артистов.

Первый лесковский спек-
такль в театре был поставлен 
в 1956 году по «Тупейному 
художнику» и  назывался 
«Крепостные актёры». В 1970-
х годах были поставлены 
спектакли, в основе которых 

— произведения «Очарован-
ный странник», «Леди Макбет 
Мценского уезда» и «Левша». 

Далее были «Грабёж» и «Рас-
точитель». В 1989-м на орлов-
ской сцене была поставлена 

«Воительница» с известной 
актрисой Верой Васильевой 
в главной роли.

С 2001  года идёт в теа-
тре «Жемчужное ожерелье» 
(по святочным рассказам 
Н. С. Лескова). Сами арти-
сты порой удивляются, сколь 
долго любима зрителями эта 
работа. Не менее интересен 
публике и «Амур в лапоточ-
ках» (2004 г.) по «Житию од-
ной бабы».

Вниманию гостей вечера 
«Театральные встречи» был 
предложен отрывок из спек-
такля «Русское тайнобра-
чие», поставленного «турге-
невцами» совсем недавно. Ар-
тисты Пётр Воробьёв, Сергей 
Коленов и Павел Сыромятни-
ков ещё раз напомнили нам 
о том, как интересен на сце-
не Н. С. Лесков.

Анжела САЗОНОВА

Сцена 
из спектакля 

«Русское 
тайнобра-

чие». В роли 
Протопопа —  

народный 
артист России 

Пётр 
Воробьёв,

 в роли 
Генерала —  

заслуженный 
артист России 

Сергей 
Коленов

Экскурсия 
в мир 
Лескова

Петербург-
ский кабинет 
Н. С. Лескова

Ф
от
о 
ав
то
ра

В своих повестях и рассказах 
наш земляк дал огромный 
драматургический 
материал русскому 
театру. 

В РИТМЕ ТАНЦА

Орловские «Веснушки»
Во Дворце пионеров 
и школьников 
им. Ю. А. Гагарина 
прошёл открытый 
конкурс-фестиваль 
детских хореографических 
коллективов «Веснушки».

Участниками конкурса 
стали 27 орловских кол-

лективов и несколько хорео-
графических коллективов из 
Брянской области —  всего бо-
лее 500 юных артистов. Они 
соревновались в разных воз-
растных категориях в номи-
нациях: «Современный та-
нец», «Русский народный та-
нец», «Стилизованный та-
нец», «Лучшее танцевальное 
предложение», «Детский сю-
жетный танец».

Алина Бурковская и Алёна 
Дорофеева почти девять лет 
занимаются в эстрадно-спор-
тивной студии «Дебют» ор-
ловской школы № 38. На фес-
тивале «Веснушки» девчонки 
вместе с остальными конкур-
сантками исполнили два но-
мера в номинации «Совре-
менный танец».

— Вроде никто ничего не 
перепутал! —  смеётся Али-
на. —  Выступили задорно 
и слаженно.

Довольна выступлением 
девчонок и их педагог Наталья
Заболотская.

— Накануне репетирова-
ли до ночи, —  говорит На-
талья Олеговна. —  Причём ни 
одна из девочек домой не по-
просилась. Для каждой из них 
выход на сцену —  большое 
событие!

Буквально «зажгли» зал де-
тишки из студии «Танцеваль-
ный экспресс», исполнив ве-
сёлый танец миньонов. Они 
вышли на сцену в таких же кос-
тюмчиках, в которых пред-
стают на телеэкранах герои 

мультфильма «Миньоны», 
и поразили зрителей задо-
ром и энергией.

Композиции, технику, ар-
тистизм и подготовку артис-
тов оценивало профессио-
нальное жюри во главе с 
художественным руководи-
телем Орловского областно-
го центра народного твор-
чества Сергеем Федориным. 
По его словам, с каждым го-
дом растёт не только количе-
ство участников фестиваля, 
но и их мастерство. Номера 
становятся более интересны-
ми, а постановки педагогов 
весьма неожиданными.

— В последнее время всё 
чаще юные исполнители на 
сцене вместо обычного но-
мера показывают настоящие 
танцевальные спектакли —  
с декорациями, необычны-
ми костюмами, интересны-
ми фонограммами, —  гово-
рит Сергей Петрович. —  Это 

свидетельство того, что у под-
растающего поколения рас-
тёт интерес к танцевальному 
искусству.

Все победители конкурса-

фестиваля «Веснушки» по-
лучат кубки и  почётные 
грамоты.

Екатерина АРТЮХОВА
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Номинация 
«Русский 
народный 
танец»
оказалась 
самой много-
численной

Русский 
сарафан 
и коса — 
главные 
украшения 
девушки

ЮБИЛЕЙ

Сквозь пыль веков
Известный орловский краевед Григорий Лазарев 
отметил свой 75-летний юбилей.

В управлении культуры и архивного дела Орловской 
области на прошедшей неделе собрались друзья 

и коллеги Григория Григорьевича Лазарева. В их при-
сутствии начальник управления Дмитрий Моисеев 
вручил юбиляру почётную грамоту от имени губерна-
тора области Вадима Потомского.

Труд-
но пере-
оценить 
тот огром-
ный вклад, 
который 
внёс в изы-
скатель-
скую рабо-
ту и попу-
ляризацию 
культурно-
го наследия 
родного 
края этот 
неугомон-
ный чело-
век —  
талантли-
вый журна-
лист, пыт-

ливый краевед, заслуженный работник культуры РФ. 
Григорий Лазарев —  автор 11 увлекательных крае-
ведческих книг. В них Григорий Григорьевич вернул 
из глубин истории имена далёких предков, ставших 
на защиту Руси. Именно он стал автором идеи «Ма-
лого золотого кольца Орловщины» в Урицком райо-
не и гражданского мемориала «Убитая деревня» в па-
мять об уничтоженной фашистами д. Колпачки (ор-
ловская Хатынь). А в родном Новодеревеньковском 
районе Лазарев установил бюсты художника Г. Мясо-
едова, писателя И. Тургенева и парламентария С. Му-
ромцева, а также мемориальные доски, посвящённые 
поэту А. Белому (у возрождённого родника в д. Сере-
бряный Колодец) и писателю И. Бунину (в Хомутов-
ской средней школе).

Но главная и любимая тема Григория Григорье-
вича —  Судбищенская битва. В честь этого сражения 
он установил со своими добровольными помощника-
ми древний поклонный камень в п. Хомутово, укра-
сил Судбищенский мемориал часовней, построенной 
на пожертвования людей, увековечил в камне имена 
погибших в том далёком сражении ратников, написал 
гимн Судбищенской битве.

И сегодня Григорий Лазарев полон сил и энергии, 
а главное, новых творческих планов.

Александр САВЧЕНКО
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ЧТОБЫ ПОМНИЛИ

На рубежах мужества
В окрестностях Кривцовского мемориала прошла 
лыжная гонка.

Соревнования были посвящены памяти 
легендарного командира отделения старшего 

сержанта 235-го отдельного лыжного батальона Фёдора 
Васильевича Давыдова и шести лыжных батальонов, 
освобождавших Орловщину от фашистов. Это вторые 
старты, которые организует региональное поисковое 
объединение «Костёр».

— Мы вновь вспоминаем Великую Отечественную 
войну, самую кровопролитную и беспощадную 
в истории человечества. 75 лет назад здесь, в районе 
кривцовских высот, в схватке с фашистскими 
оккупантами погибли тысячи бойцов Красной 
Армии. Эта местность получила название «Долина 
смерти». Почти невозможно узнать точную цифру 
погибших, установить имена тех, кто отдал свою 
жизнь за нашу свободу. Но мы будем делать всё, 
чтобы память о подвиге многонационального народа-
победителя осталась на века. Признателен всем, кто 
решил испытать себя на дистанции. Уверен, сюда вас 
привёл не только спортивный азарт, но и сознание 
того, что вы являетесь внуками и правнуками героев-
победителей, —  
сказал на открытии 
соревнований 
заместитель 
председателя 
правительства 
Орловской области по 
внутренней политике 
Вячеслав Ерохин.

Затем Вячеслав 
Леонидович вручил 
памятный адрес 
губернатора Орловской области Вадима Потомского 
представителям Республики Дагестан, которые 
приехали на мероприятие. В нём, в частности, 
говорится: «…В войне победил многонациональный 
советский народ. Для нас это образец военного 
братства. Наша задача — сделать всё, чтобы память 
о подвиге поколения победителей никогда не 
померкла. Как наследники героев мы не имеем права 
поступать иначе».

После этого руководитель поискового объединения 
«Костёр» Николай Красиков передал Абдуле Абдулаеву, 
внучатому племяннику красноармейца Магомета 
Гаджисулаева, погибшего здесь 24 февраля 1943 года, 
медальон, найденный поисковиками летом прошлого 
года при раскопках в окрестностях села Городище 
Багриновского сельского поселения.

Затем слово предоставили участнику Великой 
Отечественной войны Виктору Григорьевичу 
Сапелкину, который обратил внимание на то, что 
важно помнить о подвиге дедов и прадедов. Эта память 
объединяет людей и делает нас сильнее, увереннее 
в завтрашнем дне.

На старт лыжной гонки вышло семь команд. Каждой 
был присвоен номер отдельного лыжного батальона, 
сражавшегося на кривцовских рубежах в феврале—
марте 1942 года. Участникам предстояло пройти 
9 километров с тремя контрольными пунктами. На 
первом — развести костёр, на втором — оказать первую 
помощь пострадавшему, на третьем — бросить гранату.

В память о 36-м, 37-м, 57-м, 179-м, 181-м, 235-м и 
236-м лыжных батальонах в 17-й раз дистанцию прошли 
ветераны из Ярославля, Иваново и Москвы, участники 
любительского спортивного клуба Северной железной 
дороги ОАО «РЖД». Попробовали свои силы и семь 
казачат, учеников и выпускников Фатневской школы.

После лыжной гонки всех угощали гречневой 
кашей с тушёнкой, горячим чаем с пирожками, 
приготовленными на полевой кухне. Также, пока 
судьи подводили итоги соревнований, все желающие 
посмотрели экспонаты выставки старинного оружия 
и трофеев, найденных поисковиками во время 
раскопок в прошлом году.

Итак, первое место заняла команда ОГУ 
им. И. С. Тургенева, второе —  представители 
Орловского района, третье —  студенты Болховского 
педагогического колледжа. Внук Фёдора Васильевича 
Давыдова Константин Давыдов вручил всем 
участникам награды и памятные подарки.

Инна ЗОРИНА

ДЕМОГРАФИЯ

Орловчанки 
рожают по средам
В 2016 году в Орловской области появились 
на свет 8128 малышей.

По-прежнему лидируют мальчики, их родилось на 
378 больше, чем девочек. Самыми «урожайными» 

месяцами по рождаемости стали июнь и июль, а днём 
недели — среда.

У 3420 орловчанок появился первенец, а мамами 
трёх и более детей стали 1233 женщины. Средний 
возраст рожениц остался прежним — 28 лет. Молодыми 
мамами до 20 лет стали 412 женщин, а на роды после 
40 лет решились 213 человек.

В минувшем году в Орловской городской больнице 
им. С. П. Боткина появились на свет 2854 ребёнка, то 
есть почти каждый трет ий. В НКМЦ им. З. И. Круглой 
родилось 2238 детей, а в Орловском городском роддоме 
на 1-й Посадской — 1480 детей.

Орловчанки сами определяли женскую 
консультацию, в которой будут наблюдаться во время 
беременности, родильный дом или отделение, где 
они хотят рожать, и детскую поликлинику, где будут 
проводить профилактический медицинский осмотр 
ребёнка в течение первого года его жизни. Это стало 
возможным благодаря федеральной программе 
«Родовой сертификат». Сегодня номинальная стоимость 
родового сертификата составляет 11 тысяч рублей.

— Орловское региональное отделение Фонда 
социального страхования Российской Федерации 
ежегодно увеличивает объёмы денежных средств, 
направляемых для реализации программы «Родовой 
сертификат», — отметил управляющий региональным 
отделением Олег Ревякин. — Когда в 2006 году 
программа начала работать, медицинские организации 
области получили 49,6 млн. рублей, а в 2016 году — уже 
80,3 млн. рублей.

Ирина ОЗЕРОВА

СПРА ВК А

С 2010 г. в ходе поисковых работ 
подняты и перезахоронены на 
Кривцовском мемориале останки 
1483 бойцов, установлены имена 
20 героев. В 2016 г. подняты 
и перезахоронены останки 
214 солдат, установлены имена 
четырёх.
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